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КХЛ как организация 
 

Посещаемость чемпионата КХЛ повысилась впервые за три года (Р-
Спорт) 
Средняя посещаемость регулярного чемпионата КХЛ, согласно официальным 
протоколам матчей, в сезоне-2017/18 составила 6234 зрителя, увеличившись по 
сравнению с прошлым сезоном на 110 зрителей или 1,78%. 

перейти к статье 

У КХЛ прирост посещаемости. Малюсенький (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"БИЗНЕС Online" анализирует посещаемость матчей клубов КХЛ в регулярном 
чемпионате. 

перейти к статье 

Хоккей в России не для людей. Почему перенесли серии СКА и ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
ЦСКА и СКА были вынуждены перенести старт плей-офф. Кто-то подумал о 
болельщиках? 

перейти к статье 

Гавриков - о переносе серии: КХЛ никак не объясняла причину, это ее 
решение (Чемпионат.com) 
Защитник СКА Владислав Гавриков прокомментировал перенос серии с 
"Северсталью" на день вперед. 

перейти к статье 

Юрзинов-младший продолжит тренировать ХК "Сибирь" в следующем 
сезоне (Р-Спорт) 
Новосибирский хоккейный клуб "Сибирь" объявил о том, что Владимир Юрзинов-
младший будет главным тренером команды в следующем сезоне. 

перейти к статье 

Шляхтин: решение о дальнейшей судьбе "Лады" в КХЛ будет принято до 
30 марта (Р-Спорт) 
Вице-президент тольяттинского хоккейного клуба "Лада" и министр спорта 
Самарской области Дмитрий Шляхтин заявил РИА Новости, что региону важно 
иметь клуб, выступающий в КХЛ, но решение о дальнейшей судьбе "Лады" в 
турнире будет принято до 30 марта. 

перейти к статье 

"Спартак" в дерби с "Динамо" обновил клубный рекорд посещаемости 
(Чемпионат.com) 
"Спартак" в упорной борьбе нанес поражение московскому "Динамо" в матче 
регулярного сезона КХЛ.  

перейти к статье 



 

Тройка Йоонаса Кемппайнена - самая результативная в регулярном 
чемпионате КХЛ (Чемпионат.com) 
В Континентальной хоккейной лиге завершился регулярный чемпионат. Самой 
результативной тройкой стало ведущее сочетание "Салавата Юлаева" в лице 
Теэму Хартикайнена, Йоонаса Кемппайнена и Линуса Умарка.  

перейти к статье 

Умарк, Гудачек и Толванен признаны лучшими игроками недели в КХЛ 
(ТАСС) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) определила лучших игроков 
заключительной недели регулярного чемпионата нынешнего сезона. 

перейти к статье 

КХЛ и Олимпиада 
 

Анисимов: КХЛ на Олимпиаде должно представлять не меньше восьми 
арбитров (ТАСС) 
На Олимпиаде КХЛ представляли главные судьи Константин Оленин, Роман 
Гофман и чех Антонин Ержабек, а также лайнсмены Глеб Лазарев и Александр 
Отмахов. 

перейти к статье 

Витолиньш - журналистам: мы пытаемся забыть Олимпиаду, а вы 
нагнетаете (Чемпионат.com) 
Тренер СКА Харийс Витолиньш после открытой тренировки поделился 
ощущениями от старта плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Белов хочет, чтобы МОК объяснил причины его недопуска на Олимпиаду 
(Р-Спорт) 
Хоккеист санкт-петербургского СКА Антон Белов заявил, что до сих пор ждет 
объяснений от Международного олимпийского комитета (МОК) по поводу своего 
недопуска на Олимпийские игры в Пхенчхане. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Анисимов: некоторые судьи будут впервые работать в плей-офф КХЛ, но 
они готовы (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал о подготовке судейского 
корпуса к плей-офф и отметил, что некоторые арбитры впервые будут работать 
на матчах на вылет. 

перейти к статье 

Две минуты на спор (Известия) 
КХЛ намерена штрафовать за использование видеоповторов. 

перейти к статье 

КХЛ разъяснила ситуацию с незасчитанной шайбой Найджела Доуса в 
ворота "Авангарда" (Sports.kz) 
Департамент судейства Континентальной Хоккейной Лиги рассмотрел 
резонансный момент во вчерашнем матче между " Барысом " и " Авангардом ".  

перейти к статье 



 

СДК 
 

Нападающий рижского "Динамо" Микелис Редлихс дисквалифицирован на 
одну игру (Чемпионат.com) 
КХЛ дисквалифицировала нападающего рижского "Динамо" Микелиса Редлихса 
на один матч.  

перейти к статье 

Лидер "Нефтехимика" Секстон избежал дисквалификации за удаление 
"5+20" (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Металлург" - 
"Нефтехимик", в котором американский хоккеист "Нефтехимика" Дэн Секстон 
получил от судей удаление "5+20" за подножку. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Сколько игр "Северсталь" выиграет у СКА? Все интриги плей-офф на 
Западе (Чемпионат.com) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов трехкратный 
чемпион мира и двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Морозов и 
олимпийский чемпион Александр Пашков поделились своими мнениями о 
раскладе сил в первом раунде плей-офф в Западной конференции. 

перейти к статье 

"Магнитка" вылетит в первом раунде? Все интриги плей-офф на Востоке 
(Чемпионат.com) 
Известный хоккейный тренер Андрей Разин заслуженный тренер России 
Владимир Плющев и двукратный обладатель кубка Гагарина Алексей Бадюков 
разобрали все пары плей-офф Восточной конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Регулярный сезон Континентальной хоккейной лиги завершился 
триумфом "олимпийского" СКА (ТАСС) 
В пятницу завершился регулярный чемпионат КХЛ, плей-офф стартует уже в 
субботу. 

перейти к статье 

Ковальчук, Дацюк, Войнов: последний поход звездной империи? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Сегодня стартует плей-офф КХЛ. Действующий чемпион СКА и к этому 
розыгрышу Кубка Гагарина подошел в качестве главного фаворита. Однако уже 
в ближайшее межсезонье клуб из Санкт-Петербурга может пережить серьезную 
перестройку состава.  

перейти к статье 

Гомоляко: Ковальчука можно назвать самым ценным игроком "регулярки" 
КХЛ (Р-Спорт) 
Нападающего петербургского СКА Илью Ковальчука можно назвать самым 
ценным игроком регулярного чемпионата КХЛ, заявил РИА Новости бывший 
первый вице-президент челябинского "Трактора" Сергей Гомоляко. 

перейти к статье 



 

"Надеюсь, мы так больше играть не будем": как прошло неправильное 
"зеленое дерби" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Уфа играла с Казанью, но все следили за другим матчем. 

перейти к статье 

"Торпедо" проведет плей-офф с нашивками в честь Виктора Коноваленко 
(Чемпионат.com) 
Матчи стартующего 3 марта плей-офф Кубка Гагарина хоккеисты "Торпедо" 
проведут с памятными нашивками в честь 80-летия со дня рождения легенды 
советского Виктора Коноваленко. 

перейти к статье 

"Авангард" избежал провала. Что дальше - ранний вылет или борьба за 
кубок? (Чемпионат.com) 
"Авангард" отскочил, и его болельщики это прекрасно понимают. Но осторожно 
вспоминают первый сезон КХЛ. 

перейти к статье 

Вместо пародии - шаг к возрождению. Как "Спартак" пробился в плей-офф 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" объясняет, благодаря чему московский клуб впервые за семь лет пробился 
в розыгрыш Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Два года без весны. "Сибирь" больше не Золушка? (Чемпионат.com) 
В Новосибирске начинают забывать, что такое плей-офф. 

перейти к статье 

Состав "Динамо" позволял команде рассчитывать на выход в плей-офф 
КХЛ (ТАСС) 
Состав московского "Динамо", несмотря на серьезные изменения перед началом 
сезона, позволял команде рассчитывать на выход в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги. Такое мнение ТАСС высказал олимпийский чемпион и чемпион 
мира Сергей Светлов. 

перейти к статье 

Обзор дня: Есть ли договорняки в КХЛ? "Трактор" и "Адмирал" отрицают 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Андрей Миронов: НХЛ? Я возвращаюсь в Россию! (Советский спорт) 
Защитник Андрей Миронов решил уехать в КХЛ, разорвав контракт с "Колорадо". 
Об этом он рассказал в откровенном интервью "Советскому спорту". 

перейти к статье 

"Салават" планирует вернуть Слепышева из НХЛ (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", "Салават Юлаев" ведет активную работу по 
возвращению нападающего Антона Слепышева. 

перейти к статье  



 

Сборная России по хоккею 
 

Знарок уходит или не уходит? (Советский спорт) 
В рубрике "Три гвоздя НХЛ" обозреватель "Советского спорта" рассказывает о 
самых интересных событиях мирового хоккея. 

перейти к статье 

Какой будет сборная России на чемпионате мира (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Четыре варианта состава сборной России на чемпионат мира-2018, который 
пройдет в Дании. Выбирайте свой. 

перейти к статье 

Разное 
 

ФК "Спартак" поздравил хоккеистов "красно-белых" с первым за 7 лет 
выходом в плей-офф (Р-Спорт) 
Московский футбольный клуб "Спартак" на своем официальном сайте поздравил 
одноименную хоккейную команду, которая пробилась в плей-офф КХЛ впервые 
с 2011 года.  

перейти к статье 

"Академия хоккея "Ак Барс" запускает проект "Звездочка" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Академия хоккея "Ак Барс" запускает проект "Звездочка", направленный на 
поиск лучших хоккеистов ДЮСШ республики Татарстан.  

перейти к статье 

  



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Посещаемость чемпионата КХЛ повысилась впервые за три года (Р-Спорт, 
Москва, 2 марта 2018) 
Средняя посещаемость регулярного чемпионата КХЛ, согласно официальным 
протоколам матчей, в сезоне-2017/18 составила 6234 зрителя, увеличившись по 
сравнению с прошлым сезоном на 110 зрителей или 1,78%. 
Всего 756 матчей регулярного чемпионата посетили 4713 миллиона зрителей, 
средняя заполняемость арен составила 75,53%. Чемпионат-2017/18 стал 
первым полноценным сезоном после прихода на пост президента КХЛ Дмитрия 
Чернышенко, завершившимся ростом посещаемости. Тем не менее, рекордным 
показателем все еще остается турнир сезона-2014/15 (6422 зрителя за игру). 
Самым посещаемым клубом КХЛ в четвертый раз в истории лиги стал санкт-
петербургский СКА (11847 зрителей), незначительно обогнавший минское 
"Динамо" (11738). Также в пятерку вошли финский "Йокерит" (10415), 
ярославский "Локомотив" (8129) и омский "Авангард (7741). Кроме того, СКА 
лидирует по заполняемости арены (96,32%), опережая челябинский "Трактор" 
(94,41%) и нижегородское "Торпедо" (94,16%). 
Худшим по посещаемости клубом КХЛ в сезоне-2017/18 стал китайский 
"Куньлунь" (2338). Также в пятерке худших клубов лиги находятся нижнекамский 
"Нефтехимик" (3855), череповецкая "Северсталь" (3773), подольский "Витязь" 
(3486) и ханты-мансийская "Югра" (2873). Повышение посещаемости связано с 
сокращением КХЛ, а также с улучшением показателей в Тольятти, Череповце, 
Астане, Риге и Хельсинки. 
Посещаемость матчей в так называемые "хоккейные понедельники" 
существенно ниже, чем в остальные дни недели, несмотря на то, что КХЛ 
назначала на этот день самые яркие встречи. Так, в понедельник в сезоне-
2017/18 на арены приходили в среднем 5867 зрителей. По воскресеньям на 
матчи КХЛ ходили по 6914 человек, а по субботам - 6668 человек. При этом на 
выходные дни лига назначила наименьшее количество игр (89 и 99 матчей 
соответственно). 
Данные о посещаемости команд составлены согласно официальным протоколам 
матчей, опубликованным на сайте КХЛ. В ряде городов официальная цифра не 
всегда совпадает с реальным количеством зрителей на трибунах.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180302/1133500468.html 
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• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Gorodskoyportal.ru/omsk, Омск, 2 марта 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 марта 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 2 марта 2018 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 2 марта 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 2 марта 2018 

• Stadiums.at.ua, Киев, 2 марта 2018 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 марта 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 2 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

• ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

У КХЛ прирост посещаемости. Малюсенький (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2018) 
"БИЗНЕС Online" анализирует посещаемость матчей клубов КХЛ в регулярном 
чемпионате. 
АУДИТОРИЯ КХЛ УВЕЛИЧИЛАСЬ ИЗ-ЗА ИСКЛЮЧЕНИЯ НОВОКУЗНЕЦКА  
В завершившемся регулярном чемпионате средняя посещаемость матчей КХЛ 
составила 6230 зрителей. Впервые за три года наблюдается рост аудитории. Он 
составил 1,9% или 115 зрителей в среднем за матч. В предыдущие сезоны этот 
показатель упал на 5%. 
Города с наибольшей хоккейной аудитории уже несколько сезонов неизменны - 
Санкт-Петербург, Минск и Хельсинки. Худшая посещаемость в этом сезоне снова 
наблюдалась в Китае. В прошлом сезоне "Куньлунь" собирал почти три тысячи 
зрителей, во многом из-за матчей в Пекине. В этом же сезоне клуб провел 27 
матчей в Шанхае, еще одна игра была перенесена в Челябинск. Средняя 
посещаемость китайской команды - 2501 зритель, это худший результат в 
истории лиги. 
Во многом рост посещаемости КХЛ обусловлен исключением новокузнецкого 
"Металлурга" и в меньшей степени "Медвешчака". В прошлом сезоне сибиряки 
заняли последнее место в таблице посещаемости. 
АРМЕЙСКИЕ КЛУБЫ САМЫЕ ПОПУЛЯРНЫЕ В ГОСТЯХ 
Самые популярные клубы за пределами своих городов - СКА и ЦСКА. Что 
неудивительно, ведь это не только лидеры чемпионата, но и самые главные 
раздражители для болельщиков. В армейских командах самыми разными 
способами собирают лучших игроков лиги и публика об этом не забывает. 
Практически каждая игра армейцев собирала аншлаги на аренах. Преимущество 
питерцев - тотальное: такого грандиозного разрыва еще не было ни разу за 
десять лет. Правда, оно достигнуто во многом за счет матча на открытом 
воздухе, который прошел в Хельсинки в первые дни декабря. 
Следом за армейскими клубами идут "Салават Юлаев" и "Ак Барс", а это, 
несомненно, хороший успех для команд. Наименьшая гостевая посещаемость у 
"Лады", все-таки в 2017 году брендом из прошлого тысячелетия уже никого не 
завлечь. 
НАИБОЛЬШИЙ ПРИРОСТ ПОСЕЩАЕМОСТИ У "ЛАДЫ" 
"Лада" - худшая команда по популярности за пределами родного города, но в 
самом Тольятти команду любят, несмотря ни на что. Наибольший прирост 
посещаемости отмечен именно там - 1629 зрителей. Это почти треть от 
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прошлогодней аудитории. Существенно посещаемость возросла в Риге, Астане, 
Череповце и Хельсинки. ЦСКА начал работу со зрителем и посещаемость 
армейцев медленно, но увеличивается. 
Зато сразу четыре команды провалились в этом сезоне. Более чем на тысячу 
зрителей меньше стало ходить в Нижнекамске, Владивостоке, Минске и 
Братиславе. В следующем сезоне обещают увеличение внутридивизиональных 
матчей, а это гарантированное увеличение посещаемости.  
Казань, Нижнекамск, Уфа и Екатеринбург должны быть в собственном 
дивизионе? 
У лиги есть громадный потенциал, нужно только четко оценивать свои 
возможности. Мы уже писали о том, что в ноябрьские и новогодние праздники 
хоккей превращается в крутое семейное мероприятие. И именно в начале ноября 
и января посещаемость максимальная. Календарь на следующий сезон должен 
учитывать все тонкости, даже те, которые незаметны при первичном анализе. 
"АК БАРС" 
Казанский "Ак Барс" показал второй результат в истории - 6548 зрителей в 
среднем за матч. Рекордная аудитория в 6702 зрителя собиралась в сезоне 
2014/15. Правда, тот сезон был особенным, так как команды провели 
подавляющее число матчей против команд из своих дивизионов. 
Нынешний же сезон показал, что у "барсов" еще много работы. Всего лишь две 
игры прошли при аншлаге - против "Металлурга" и "Салавата". Даже на матчах с 
базовыми клубами сборной России трибуны зияли пустотами. Для сравнения, в 
свой рекордный сезон четыре игры регулярки прошли при полных трибунах. 
Правда, вместимость "Татнефть Арены" три года назад была на 400 кресел 
меньше, чем сейчас. В первые сезоны существования лиги даже в Нижнекамске 
на хоккей ходило больше зрителей, чем в столице Татарстана. Работа по 
привлечению зрителя в Казани в последнее время поднялась на новый уровень, 
и, как следствие, народ активно начал ходить на арену. 
"САЛАВАТ ЮЛАЕВ" 
Посещаемость "Салавата Юлаева" в этом сезоне очень серьезно просела. 
Минус 9,5% по сравнению с цифрами прошлого сезона. Такой спад, безусловно, 
вина лиги. Уфимский клуб провел дома 10 из 11 стартовых матчей сезона. С 
маркетинговой точки зрения такие продолжительные серии превращаются в 
сущий кошмар, поскольку зрители не готовы оставлять на хоккее много денег за 
короткий промежуток времени. Рядовой любитель хоккея при средней стоимости 
билета в 500 рублей должен был потратить на эту серию пять тысяч рублей 
только на билеты. Если приплюсовать и траты на самой арене, то сумма будет 
еще более внушительной. И это поход лишь одного человека. Ко всему прочему, 
в течение сезона "Салават" показывал крайне неровную игру. Перед 
предпоследним игровым днем не было даже ясно, попадет ли клуб в розыгрыш 
Кубка Гагарина. 
"НЕФТЕХИМИК"  
Посещаемость "Нефтехимика" на старте сезона проваливалась из-за отказа от 
раздачи билетов. Клуб провел ребрендинг, увеличил количество активностей 
для болельщиков на арене, но нижнекамский зритель за десятилетия халявы так 
привык к ней, что теперь с трудом принимает реформы. Только после введения 
скидок зритель начал неспешное возвращение на "Нефтехим Арену". К тому же, 
команда показывала хорошие результаты - до самых последних игровых дней 
"Нефтехимик" боролся за первое место на Востоке. 
В следующем сезоне в нижнекамском клубе обещают еще более плотно 
работать с болельщиками. В "Нефтехимике" заявили, что клуб готов даже ввести 
регулярные рейсы автобусов из Набережных Челнов и других соседних городов, 



 

если их жители захотят постоянно ездить на хоккей. Правда, и сам клуб должен 
не ждать отклика от челнинцев, а сам должен выйти в город и активно трубить о 
том, что в 40 км есть крутой хоккей.  
КАК ХОДИЛИ НА ХОККЕЙ В ПЕТЕРБУРГЕ?  
Именно к таким показателям должен стремиться каждый клуб лиги. Питерский 
СКА имеет не только самую большую посещаемость в КХЛ, но и лучшую 
заполняемость своего дворца. Почти каждый матч проходит при аншлаге, клуб 
вплотную приблизился к максимальным возможностям Ледового. Поэтому 
неудивительно, что руководство клуба собирается строить новую арену на 20 
тыс мест.  
НА ВОСЕМЬ КОМАНД ВХЛ ХОДЯТ БОЛЬШЕ, ЧЕМ В КХЛ 
В ВХЛ все грустно. Средняя аудитория сезона ВХЛ составляет 1805 зрителей. 
Это обычный показатель для лиги. Сейчас наблюдается тенденция заметного 
проседания данного показателя у старожилов вышки. Если раньше на "Южный 
Урал" ходили по 4,5 тыс зрителей, то сейчас почти на две тысячи меньше. 
Лучшая посещаемость в Караганде - если бы "Сарыарка" выступала в КХЛ, то 
она была бы на 20-м месте по посещаемости. Это неплохой результат для 
скромной команды.  
Замыкают рейтинг посещаемости фарм-клубы команд КХЛ. Худший показатель 
у казанского "Барса" - 204 зрителя в среднем за матч. Команда по-прежнему 
базируются в столице Татарстана, хотя перед началом сезона анонсировался 
возможный переезд в Зеленодольск. Это могло бы увеличить популярность 
команды хотя бы в пределах одного города. Если же сравнивать худший клуб 
КХЛ и клубы ВХЛ, то сразу восемь команд опережают "Куньлунь". Кроме 
"Сарыарки" это питерское "Динамо", которое уже сватают в КХЛ, пермский 
"Молот", "Ермак", "Южный Урал", "Дизель", усть-каменогорское "Торпедо" и 
"Кузня".  

http://sport.business-gazeta.ru/article/212921/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккей в России не для людей. Почему перенесли серии СКА и ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
ЦСКА и СКА были вынуждены перенести старт плей-офф. Кто-то подумал о 
болельщиках? 
Перенос начала серий плей-офф СКА и ЦСКА - очередной плевок в сторону 
болельщиков. О них в России никогда не думали и, кажется, думать и не 
собираются. 
1 марта на официальном сайте КХЛ появилась новость о том, что две серии 
первого раунда плей-офф Западной конференции, в которых будут играть СКА и 
ЦСКА, начнутся на день позже запланированного - 4 марта. Таким образом, 3 
марта, в первый день Кубка Гагарина, возьмут старт только две серии: "Йокерит" 
- "Сочи" и "Локомотив" - "Торпедо". Причина переноса двух матчей не указана. 
Митинг президента 
Об изменении даты начала плей-офф пошли слухи в начале недели. Самая 
распространенная версия - олимпийцы еще не нагулялись, а после победы на 
Играх базовые клубы будут крутить календарем КХЛ как хотят. Однако причина 
переноса оказалась еще более интересная - митинг в поддержку кандидата в 
президенты России Владимира Путина, который пройдет 3 марта в Москве в 
"Лужниках". На нем якобы должны присутствовать все олимпийские чемпионы 
Пхенчхана. В СКА таких 15 человек, а в ЦСКА - восемь. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/212921/


 

ЦСКА днем 28 февраля на официальном сайте сообщил о переносе матчей 
первого раунда плей-офф. Президент московских "армейцев" Игорь Есмантович 
заявил "Чемпионату", что его клубу выгодно такое решение лиги. Конечно, ведь 
ЦСКА еще даже не начал продавать билеты на игры, хотя обеспечил себе выход 
в плей-офф еще до олимпийской паузы. 
Однако даже несмотря на это, болельщики московских "армейцев" все равно 
попали в затруднительное положение. Например, Виталий живет в Германии и 
запланировал поездку на матчи любимой команды. Заодно купил билеты на 
концерт для себя и жены (на внехоккейные дни). Из-за переноса Виталий будет 
сдавать билеты на концерт и платить за это неустойку. К тому же и супруга 
осталась без подарка. Но разве об этом кто-то подумал? 
Без Ёлки и Аллегровой 
Еще интереснее ситуация у СКА. На 5 марта на домашней арене "армейцев" в 
"Ледовом" был запланирован концерт известной певицы Ёлки, на который 
активно продаются билеты. Даже после объявления решения КХЛ! Сегодня в 
9:00 мск их все еще можно было приобрести. 
Уже стало известно, что концерт будет перенесен на 20 мая. А также перенесут 
выступление Ирины Аллегровой, назначенное на 10 марта (в этот день может 
состояться пятый матч серии). 
С билетами на игры СКА тоже путаница. Клуб давно открыл продажу и даже 
успел сделать sold out. Но теперь болельщики, которые хотели сходить на хоккей 
в воскресенье, смогут попасть только в подельник - в рабочий день. Не всем 
будет удобно. Клуб третий год подряд продает билеты только по Интернету и 
сделает рассылку о переносе дат. Наверняка же кто-то не откроет почту и придет 
на хоккей третьего. Но "Ледовый" будет закрыт, ведь хоккеисты будут на митинге 
в Москве. 
Говорят, СКА до последнего надеялся на отмену переноса старта плей-офф, 
собираясь в первом матче сыграть молодежным составом, поэтому до 
последнего не объявлял об изменениях в календаре. Правда, молодые игроки 
СКА-Нева и СКА-1946 не были в курсе такого варианта. В любом случае от этой 
идеи отказались. 
Путь в никуда 
Золото Олимпиады дарило надежду, что в российском хоккее начнутся 
положительные изменения. Например, больше людей в стране заинтересуется 
этим видом спорта. Не тут-то было. Такое решение КХЛ лишь убивает желание 
ходить на хоккей. Какой смысл покупать билеты, планировать выходные, если за 
несколько дней все могут поменять? С точки зрения ТВ-трансляций перенос тоже 
не лучший вариант. Теперь в один день будет идти шесть матчей плей-офф - 
СКА и ЦСКА будут играть одновременно с командами Востока. И как 
болельщикам разорваться? 13 матчей в день мы уже посмотрели в последний 
день "регулярки". Больше не хотим. 

https://www.championat.com/hockey/article-3361941-pochemu-khl-perenesla-
vremja-nachala-serij-plej-off-ska-i-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Гавриков - о переносе серии: КХЛ никак не объясняла причину, это ее 
решение (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
Защитник СКА Владислав Гавриков после открытой тренировки поделился 
ощущениями от старта плей-офф КХЛ, а также прокомментировал перенос 
серии с "Северсталью" на день вперед. 

https://www.championat.com/hockey/article-3361941-pochemu-khl-perenesla-vremja-nachala-serij-plej-off-ska-i-cska.html
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"Не знаю, как БМВ едет. Не пробовал еще. У нас на носу плей-офф. Все 
серьезно. Мы готовимся. Не хочется никого выделять из "Северстали". Это 
крепкая, хорошая команда, в которой есть исполнители. Сколько матчей будет в 
серии? Сколько надо, столько и сыграем. Оценивать будем сезон после плей-
офф. Регулярный чемпионат - это подготовка к плей-офф. Все самое главное - 
впереди. 
Перенос начала серии на один день - это плюс для СКА? Я даже не знаю. Так 
решили - нам остается только готовиться. Мне лига тоже никак не объяснила 
причины переноса", - передает слова Гаврикова корреспондент "Чемпионата" 
Дарья Тубольцева. 

https://www.championat.com/hockey/news-3362183-gavrikov---o-perenose-serii-khl-
nikak-ne-objasnjala-prichiny-eto-ejo-reshenie.html 
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К заголовкам сообщений 

Юрзинов-младший продолжит тренировать ХК "Сибирь" в следующем 
сезоне (Р-Спорт, Москва, 2 марта 2018) 
Новосибирский хоккейный клуб "Сибирь" в своем официальном аккаунте в Twitter 
объявил о том, что Владимир Юрзинов-младший будет главным тренером 
команды в следующем сезоне. 
"Владимир Владимирович Юрзинов с нами до 30 апреля 2019 года - именно по 
эту дату подписан его контракт с ХК "Сибирь", - говорится в сообщении. 
Юрзинов возглавил "Сибирь" в декабре, под его руководством новосибирская 
команда одержала 13 побед в 17 матчах, но не сумела пробиться в плей-офф 
КХЛ, став 9-й в таблице Восточной конференции.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180302/1133513584.html 
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• Profi-news.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 2 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 2 марта 2018 

• Р-Спорт, Москва, 2 марта 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 2 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 2 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2018 

https://www.championat.com/hockey/news-3362183-gavrikov---o-perenose-serii-khl-nikak-ne-objasnjala-prichiny-eto-ejo-reshenie.html
https://www.championat.com/hockey/news-3362183-gavrikov---o-perenose-serii-khl-nikak-ne-objasnjala-prichiny-eto-ejo-reshenie.html
http://www.hawk.ru/news/30226/
https://profi-news.ru/sport/20180302/655454/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1036001-vladislav-gavrikov-osobo-nikogo-ne-hochetsja-kogo-to-vydeljat-u-severstali
http://sanktpeterburg.bezformata.ru/listnews/ska-severstal-tcifri-matcha/65285474/
http://sanktpeterburg.bezformata.ru/listnews/ska-severstal-tcifri-matcha/65285474/
http://allhockey.ru/news/show/318663-Gavrikov_osobo_nikogo_ne_hochetsya_vydelyat_u_Severstali
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladislav-gavrikov-mne-liga-tozhe-nikak-ne-obyasnila-perenos-nashey-serii-1379052/
http://www.ska.ru/news/view/ska-sievierstal-tsifry-matcha-3/
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=213&cl4url=https%3A%2F%2Fwww.championat.com%2Fhockey%2Fnews-3362183-gavrikov---o-perenose-serii-khl-nikak-ne-objasnjala-prichiny-eto-ejo-reshenie.html&lang=ru&stid=tfRokcHLy31RS3NL&rubric=sport&from=rubric
https://rsport.ria.ru/hockey/20180302/1133513584.html
https://profi-news.ru/sport/20180302/655512/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-prodlila-kontrakt-s-yurzinovym-1379094/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32729929/
http://allhockey.ru/news/show/318677-Sibir_Yurzinov_mladshij_prodolzhit_trenirovat_komandu_v_sezone_2018_19
http://www.hockey-world.net/khl/189729-yurzinov-mladshij-prodolzhit-trenirovat-sibir-v-sezone-2018-19
https://rsport.ria.ru/hockey/20180302/1133513584.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1036084-jurzinov-prodlil-kontrakt-s-sibirju-do-konca-sledujuschego-sezona
http://fromua.news/article/466234/dva-goda-bez-vesni-sibirj-boljshe-ne-zolushka/
http://fromua.news/article/466325/dva-goda-bez-vesni-sibirj-boljshe-ne-zolushka/
https://www.sports.ru/hockey/1060816927.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/212973/


 

• ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Шляхтин: решение о дальнейшей судьбе "Лады" в КХЛ будет принято до 30 
марта (Р-Спорт, Москва, 2 марта 2018) 
Вице-президент тольяттинского хоккейного клуба "Лада" и министр спорта 
Самарской области Дмитрий Шляхтин заявил РИА Новости, что региону важно 
иметь клуб, выступающий в КХЛ, но решение о дальнейшей судьбе "Лады" в 
турнире будет принято до 30 марта. 
КХЛ ранее разработала специальный рейтинг оценки клубов из восьми 
критериев, включающих среди прочего спортивные результаты, посещаемость 
домашних матчей, телевизионные рейтинги, согласно которому исключит по 
итогам сезона-2017/18 три клуба. В декабре три последних места в рейтинге 
занимали "Лада", ханты-мансийская "Югра" и череповецкая "Северсталь". 
"Для региона клуб нужен в КХЛ, - сказал Шляхтин по телефону. - Решение 
(останется ли "Лада" в КХЛ) будет до 30 марта". 
По итогам регулярного чемпионата текущего сезона "Лада" с 50 очками в 56 
матчах заняла предпоследнее место в Восточной конференции лиги. "Очень 
посредственно, - оценил выступление "Лады" Шляхтин. - Я считаю, что из 
четырех сезонов результат самый худший по многим вещам. Будем делать 
выводы".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180302/1133503218.html 

Похожие сообщения (11): 

• Profi-news.ru, Москва, 2 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 2 марта 2018 

• Rusbiathlon.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 2 марта 2018 

• Волга Ньюс (volga.news), Самара, 2 марта 2018 

• ХК Лада (hclada.ru), Тольятти, 2 марта 2018 

• Kp.ru, Москва, 2 марта 2018 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 2 марта 2018 

• БезФормата.Ru Тольятти (tolyatti.bezformata.ru), Тольятти, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" в дерби с "Динамо" обновил клубный рекорд посещаемости 
(Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
"Спартак" в упорной борьбе нанес поражение московскому "Динамо" в матче 
регулярного сезона КХЛ. Встреча, проходившая на арене "ВТБ Ледовый дворец", 
завершилась со счетом 4:3 в пользу хозяев. 
На игре присутствовали 11 337 зрителей - это новый рекорд московского клуба 
по зрительской аудитории, сообщает официальный "твиттер" клуба. 
Вместимость арены в хоккейной конфигурации составляет 12 100 человек. 
Предыдущий рекорд был зафиксирован 4 декабря 2017 года, когда во время 
матча с "Салаватом Юлаевым" на трибунах собралось 11 300 зрителей. 

https://www.championat.com/hockey/news-3362159-spartak-v-derbi-s-dinamo-
obnovil-klubnyj-rekord-poseschaemosti.html 

Похожие сообщения (12): 

http://1946.ska.ru/news/view/iurzinov-ostanietsia-v-sibiri-do-aprielia-2019-ghoda/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180302/1133503218.html
https://profi-news.ru/sport/20180302/655278/
https://rusbiathlon.ru/news/hockey/id103684/
https://rip-news.ru/sport/shliahtin-reshenie-o-dalneishei-sydbe-lady-v-khl-bydet-priniato-do-30-marta.html
https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/02/shlyaktin/
http://www.hockey-world.net/khl/189727-dmitrij-shlyakhtin-reshenie-o-dalnejshej-sudbe-lady-v-kkhl-budet-prinyato-do-30-marta
http://volga.news/article/465514.html
https://hclada.ru/news/press_about_lada/dmitriy_shlyakhtin_reshenie_o_dalneyshey_sudbe_lady_v_kkhl_budet_prinyato_do_30_marta/
https://www.samara.kp.ru/online/news/3039112/
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/dalnejshej-sudbe-ladi-v-khl/65291215/
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/dalnejshej-sudbe-ladi-v-khl/65291215/
https://www.championat.com/hockey/news-3362159-spartak-v-derbi-s-dinamo-obnovil-klubnyj-rekord-poseschaemosti.html
https://www.championat.com/hockey/news-3362159-spartak-v-derbi-s-dinamo-obnovil-klubnyj-rekord-poseschaemosti.html


 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sport.rambler.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 2 марта 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 2 марта 2018 

• ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Тройка Йоонаса Кемппайнена - самая результативная в регулярном 
чемпионате КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
В Континентальной хоккейной лиге завершился регулярный чемпионат. Самой 
результативной тройкой стало ведущее сочетание "Салавата Юлаева" в лице 
Теэму Хартикайнена, Йоонаса Кемппайнена и Линуса Умарка. На их счету 42 
шайбы. 
Второе место заняло сочетание "Барыса" Вей - Доус - Фрэттин (34), топ-3 
замкнула тройка ЦСКА Капризов - Шалунов - Шумаков (31). 
Рекорд был установлен в сезоне-2016/17 сочетанием СКА Дадонов - Шипачев - 
Гусев (69). 
Учитываются только шайбы, заброшенные при нахождении на льду всех трех 
нападающих. 

https://www.championat.com/hockey/news-3362009-trojka-joonasa-kemppajnena---
samaja-rezultativnaja-v-reguljarnom-chempionate-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.kz, Караганда, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Умарк, Гудачек и Толванен признаны лучшими игроками недели в КХЛ 
(ТАСС, Москва, 2 марта 2018) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) определила лучших игроков 
заключительной недели регулярного чемпионата нынешнего сезона. 
Лучшим вратарем признан голкипер череповецкой "Северстали" Юлиус Гудачек, 
который в двух гостевых матчах пропустил одну шайбу, отразив 98,36% бросков. 
Лучшим защитником стал Чарльз Геноуэй из тольяттинской "Лады", в двух 
матчах отметившийся тремя результативными передачами. Лучшим 
нападающим признан форвард уфимского "Салавата Юлаева" Линус Умарк, в 
двух матчах забросивший две шайбы. 
Лучшим новичком недели стал нападающий хельсинкского "Йокерита" Эли 
Толванен, забросивший по одной шайбе в каждом из двух матчей. 

http://tass.ru/sport/5003873 

Похожие сообщения (5): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 2 марта 2018 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1036010-spartak-ustanovil-novyj-klubnyj-rekord-poseschaemosti-v-khl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI829949_Spartak_obnovil_rekord_poseshhajemosti_na_derbi
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI829949_Spartak_obnovil_rekord_poseshhajemosti_na_derbi
http://allhockey.ru/news/show/318664-Spartak_obnovil_svoj_klubnyj_rekord_poseschaemosti_v_KHL
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-v-matche-s-dinamo-ustanovil-rekord-poseschaemosti-v-rossiyskoy-istorii-1379050/
https://sport.rambler.ru/hockey/39274033-spartak-v-matche-s-dinamo-ustanovil-istoricheskiy-rekord/
http://www.puls-planety247.ru/spartak-v-matche-kkhl-s-dinamo-ustanovil-rekord-poseshchaemosti-v-rossijskoj-istorii-rt/
https://russian.rt.com/sport/news/488071-spartak-rekord-dinamo
http://fanat1k.ru/news-192807-hk-spartak-v-derbi-s-dinamo-obnovil-klubniy-rekord-poseshchaemosti-na-vcherashniy-match-prishlo-11-337-zriteley.php
http://www.chsvu.ru/spartak-v-matche-s-dinamo-ustanovil-rekord-poseshhaemosti-v-rossijskoj-istorii/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sanitan/1603795.html
http://1946.ska.ru/news/view/spartak-v-dierbi-s-dinamo-obnovil-klubnyi-riekord-posieshchaiemosti/
https://www.championat.com/hockey/news-3362009-trojka-joonasa-kemppajnena---samaja-rezultativnaja-v-reguljarnom-chempionate-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3362009-trojka-joonasa-kemppajnena---samaja-rezultativnaja-v-reguljarnom-chempionate-khl.html
https://www.sports.kz/news/sochetanie-baryisa-zanyalo-vtoroe-mesto-sredi-samyih-rezultativnyih-troek-v-regulyarnom-chempionate-khl
http://allhockey.ru/news/show/318656-Trojka_Umarka_iz_SYu_samaya_rezul_tativnavya_v_desyatoj_regulyarke_KHL
http://tass.ru/sport/5003873
https://www.khl.ru/news/2018/03/02/381920.html
https://www.sport.ru/hockey/Umark_Gerouey_Gudachek_i_Tolvanen_-_luchshie_igroki_nedeli_v_KHL/article390105/


 

• Советский спорт, Москва, 2 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и Олимпиада 
 

Анисимов: КХЛ на Олимпиаде должно представлять не меньше восьми 
арбитров (ТАСС, Москва, 2 марта 2018) 
На Олимпиаде КХЛ представляли главные судьи Константин Оленин, Роман 
Гофман и чех Антонин Ержабек, а также лайнсмены Глеб Лазарев и Александр 
Отмахов 
На мужском хоккейном турнире Олимпийских игр должно работать не менее 
восьми судей из Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) вместо нынешних пяти. 
Такое мнение ТАСС высказал главный арбитр лиги Алексей Анисимов. 
На Олимпиаде КХЛ представляли главные судьи Константин Оленин, Роман 
Гофман и чех Антонин Ержабек, а также лайнсмены Глеб Лазарев и Александр 
Отмахов. Оленин и Отмахов обслуживали матч олимпийского турнира за третье 
место между сборными Чехии и Канады. 
"Впечатление от работы арбитров КХЛ на Олимпиаде исключительно 
положительное. Каждый раз, когда любой арбитр из России едет на чемпионат 
мира или на какое-то другое крупное соревнование с участием сборных, то ему 
всегда желают судить за третье место, потому что мы все желаем, чтобы 
сборная играла в финале турнира, - сказал Анисимов. - Здесь такие мечты 
сбылись - наши арбитры работали на матче за третье место, и это 
подтверждение того, на каком уровне находятся наши судьи. Я уже говорил, что 
на Олимпиаде, как минимум, могло бы работать семь-восемь человек". 
Запрет на критику судей позволяет сосредоточиться командам на игре 
Ранее "Известия" сообщили, что со следующего сезона арбитры в КХЛ будут 
наказывать команды двухминутным штрафом после запроса на положение "вне 
игры" в том случае, если арбитры не поменяют свое решение. В нынешнем 
сезоне такой запрос можно делать после заброшенной шайбы в случае 
незафиксированного офсайда. Говорится, что с сезона-2018/19 тренерам могут 
разрешить делать такой запрос для просмотра спорного эпизода один раз за 
матч. 
"В нашем департаменте такие мысли есть. Другой вопрос, какое количество 
запросов стоит ввести - ограниченное или неограниченное. Это такой момент, 
который нужно проработать и посмотреть. Я, наверное, больше склоняюсь к 
неограниченному количеству, потому что в нынешних матчах каждый раз 
получать две минуты никто не захочет", - пояснил Анисимов. 
По итогам регулярного чемпионата порадовало то, что снизилось количество 
нарушений, связанных с ударами в голову и колено в колено, отметил главный 
арбитр лиги. "У нас был период, когда нарушений было много. Когда пошла 
борьба за плей-офф, то количество пятиминутных удалений резко упало, так как 
высока цена таких удалений", - подчеркнул Анисимов. 
Кубок Гагарина в КХЛ стартует уже в субботу. Из иностранных арбитров в Кубке 
не будет работать только латвиец Андрис Ансонс. 
"У нас сейчас будет совещание с арбитрами, на котором будут как и приятные 
слова, так и жесткие разговоры, происходящие регулярно. Те, на кого мы 
рассчитывали, нас оправдали. Были еще пара-тройка человек, которые 
подросли в плане мастерства, и мы надеемся, что они будут расти. Были люди, 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1035989-gudachek-genouej-umark-i-tolvanen-luchshie-igroki-nedeli-v-khl
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gudachek-genouey-umark-i-tolvanen-luchshie-igroki-nedeli-v-khl-1379034/
http://allhockey.ru/news/show/318661-Gudachek_Dzhenovej_Umark_i_Tolvanen_luchshie_igroki_nedeli_v_KHL


 

которые сдали и им нужно добавить, и какие-то изменения по составу арбитров 
по окончании сезона будут", - отметил Анисимов. 
Нынешний регламент соревнований содержит в себе запрет представителям 
клубов лиги на критику действий судей. "Не мне об этом говорить, но этот запрет 
на критику арбитров помогает всем сконцентрироваться на игре, а не 
сконцентрироваться на судьях. И приходит новое поколение тренеров, которые 
это знают, понимают, и это радует - это они осознают", - подчеркнул главный 
арбитр.  

http://tass.ru/sport/5003784 

Похожие сообщения (14): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

• MSN (msn.com), Москва, 2 марта 2018 

• LipetskMedia.ru, Липецк, 2 марта 2018 

• Gorodskoyportal.ru/lipetsk, Липецк, 2 марта 2018 

• БезФормата.Ru Липецк (lipeck.bezformata.ru), Липецк, 2 марта 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 2 марта 2018 

• Kp.ru, Москва, 2 марта 2018 

• ИА Взгляд-инфо, Саратов, 2 марта 2018 

• Лица (lizagubernii.ru), Саратов, 2 марта 2018 

• ТАСС, Москва, 2 марта 2018 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 2 марта 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 2 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Витолиньш - журналистам: мы пытаемся забыть Олимпиаду, а вы 
нагнетаете (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
Тренер СКА Харийс Витолиньш после открытой тренировки поделился 
ощущениями от старта плей-офф КХЛ. 
"СКА надо поднимать качество, моменты были, надо завершение. Большинство 
- наша сильная сторона, надо улучшать. Надо забыть Олимпиаду, оставить 
позади. Готовиться к плей-офф. Нам надо играть в свою игру. Мы играем дома. 
Нужно обратить внимание на индивидуальные ошибки. Мы знаем игроков 
"Северстали", с которыми надо играть плотно, сдерживать их. Проговорим все 
эти нюансы. Все будет зависеть от ребят. Плотников может заменить Капризова 
в звене с Гусевым? Они играли весь сезон, у них есть свое понимание, они 
забивали голы. Не надо сравнивать, они разного плана игроки. Большинство с 
Плотниковым работают. Так что должны. 
Трудно забыть Олимпиаду? Это и есть самое главное. Жалко, что у нас график 
такой, немножко неправильный. В любом виде спорта, в любых соревнованиях 
надо немножко отойти. Неважно, выиграл или проиграл. Если проиграл, еще 
хуже - надо пережить. Но как есть, так есть. Стараемся, чтобы они забыли. 
Чествование прошло. Команды, которые вышли в плей-офф, хотят доказать, 
каждый борется за контракт, за клуб. Будет серьезная борьба. 
Волновался ли перед встречей с президентом? Нет, это приятно. Поехать, 
послушать слова поддержки. Оказавшись перед Путиным, что ему сказал? 
Ничего. Мы пытаемся забыть Олимпиаду, отогнать эти эмоции, а вы все время 
нагнетаете. Из сборной Германии взял бы кого-то? Трудно сказать. Конечно, есть 
игроки, которые выступали в НХЛ. Но это надо смотреть на протяжении долгого 
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времени. Как они играют, какой характер. С одной игры непонятно. Но во время 
игры концентрируешься на своих игроках. 
Кто сильнее - "Северсталь" или Германия? Финал Олимпиады - это одно, плей-
офф - другое. Но накал будет один в один. "Северсталь" борется за то, чтобы 
сохранить клуб, игроки - за контракты. Они вышли в плей-офф впервые за долгое 
время. С вратарем еще непонятно, два дня подождем", - передает слова 
Витолиньша корреспондент "Чемпионата" Дарья Тубольцева. 

https://www.championat.com/hockey/news-3362185-vitolinsh--zhurnalistam-my-
pytaemsja-zabyt-olimpiadu-a-vy-nagnetaete.html 

Похожие сообщения (24): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 2 марта 2018 

• Р-Спорт, Москва, 2 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 2 марта 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 2 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 2 марта 2018 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 2 марта 2018 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 2 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 2 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 2 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 2 марта 2018 

• ХК СКА (ska.ru), Санкт-Петербург, 2 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 2 марта 2018 

• БезФормата.Ru Санкт-Петербург (sanktpeterburg.bezformata.ru), Санкт-
Петербург, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Белов хочет, чтобы МОК объяснил причины его недопуска на Олимпиаду 
(Р-Спорт, Москва, 2 марта 2018) 
Хоккеист санкт-петербургского СКА Антон Белов заявил, что до сих пор ждет 
объяснений от Международного олимпийского комитета (МОК) по поводу своего 
недопуска на Олимпийские игры в Пхенчхане. 
"Что я подумал в тот момент, когда узнал, что меня нет в списке, одобренном 
МОК? Это достаточно болезненный вопрос. Это было шоком. Благодарен 
партнерам по команде, руководству сборной и клуба - они оказали мне 
поддержку. Сейчас разбирательства продолжаются. Хотелось бы добиться от 
МОК объяснений, почему это произошло, на каких основаниях", - сказал Белов 
журналистам. 
Фамилия Белова была в предварительном списке кандидатов в сборную России, 
который Федерация хоккея России направила в МОК перед Олимпиадой, но в 
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приглашении на Игры защитнику было отказано. Кроме Белова, МОК не выдал 
приглашения еще четырем хоккеистам: Валерию Ничушкину, Михаилу 
Науменкову, Сергею Плотникову и Алексею Береглазову. 
"Весь олимпийский цикл я провел в Питере, цель была ясна, но получилось так, 
как получилось. У меня нет объяснений. Может быть, в будущем я сяду и 
подумаю о том, что произошло, но сейчас все мысли только о плей-офф (КХЛ) и 
предстоящем чемпионате мира", - заявил Белов. 
Игрок СКА поделился эмоциями от просмотра финального матча олимпийского 
хоккейного турнира. "В концовке финала Олимпиады было тревожно. Все 
переживали. Сложно объяснить эти чувства. Когда ты на льду - одно, а смотреть 
по телевизору - совершенно другое. У меня были моменты, когда я был 
травмирован, смотрел матчи из ложи. Я так на льду не нервничаю, как в те 
моменты, когда со стороны смотрю. Такие переживания... Лучше все-таки играть, 
чем смотреть со стороны", - признался Белов. 

https://rsport.ria.ru/winter2018_hockey/20180302/1133508983.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Анисимов: некоторые судьи будут впервые работать в плей-офф КХЛ, но 
они готовы (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал о подготовке судейского 
корпуса к плей-офф и отметил, что некоторые арбитры впервые будут работать 
на матчах на вылет. 
"В основном те, кто будет работать в плей-офф, - ребята опытные. Но есть и 
новички. Несколько человек раньше работали в плей-офф лайнсменами, теперь 
будут главными. Кроме того, два линейных и четыре главных судьи вообще 
впервые участвуют в плей-офф. Здесь на первый план выходит психология, 
потому что правила они знают одинаково - сдают экзамены. Остается подготовка 
к матчу, держишь ты или не держишь давление, накал. Но, думаю, они и здесь 
готовы", - цитирует Анисимова пресс-служба КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-3362525-anisimov-nekotorye-sudi-budut-
vpervye-rabotat-v-plej-off-khl-no-oni-gotovy.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 марта 2018  

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Две минуты на спор (Известия, Москва, 2 марта 2018) 
КХЛ намерена штрафовать за использование видеоповторов 
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) с сезона-2018/19 могут вступить в силу 
новые правила использования coach challenge - системы, при которой тренер 
может один раз за матч сделать запрос судье на просмотр видеозаписи спорного 
эпизода. Речь идет о корректировке регламента в части запросов на спорную 
фиксацию офсайда, сообщил "Известиям" главный арбитр лиги Алексей 
Анисимов. Если редакция правил изменится, то неудачное использование этого 
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запроса будет означать для инициировавшей его команды автоматический 
малый двухминутный штраф. 
По мнению главы судейского корпуса КХЛ - инициатора поправок, - с механизмом 
запроса на положение "вне игры" давно "надо было что-то делать". 
 - Например, давать две минуты в случае, если судьи по итогам запроса не 
поменяют свое решение. Как сейчас было на Олимпийских играх, - заявил 
Алексей Анисимов. - Можно разрешить любое количество запросов на "вне 
игры", но каждый раз, если запрос тренера не оправдывает себя, это будет 
означать две минуты штрафа для его команды. 
Мы это обязательно обсудим с клубами. Потому что тогда они не будут брать 
лишний раз запросы на "вне игры", которые очень замедляют матч. А иногда 
тренеры делают это не потому, что сомневаются в решении арбитра, а чтобы 
использовать паузу как тайм-аут. 
Тренеры зачастую берут повторы в концовках матчей, чтобы притормозить игру, 
рассказал "Известиям" и бывший главный тренер "Автомобилиста", "Югры" и 
"Адмирала" Андрей Разин. 
 - Это помогает их командам перевести дух, но негативно влияет на динамику 
игры, - сказал специалист. - Нововведение должно положительно сказаться на 
нашей лиге, сделать ее более зрелищной и увеличить количество заброшенных 
шайб. Ведь больший процент заброшенных шайб приходится именно на время 
игры в большинстве. Это правило используется в НХЛ. Думаю, и нам оно тоже 
не повредит. 
Предложенная инициатива будет обсуждаться уже по окончании сезона - в 
ближайшие выходные в КХЛ стартует первый раунд плей-офф. 
 - Как член совета директоров КХЛ, я буду выносить эту идею на рассмотрение 
высшего управляющего органа лиги. Но только после того, как мы закончим 
проводить опрос команд, - сказал он. - Мы уже написали им, что предлагаем 
поменять в правилах. Получим отзывы от клубов, разошлем их неформальному 
совету генеральных менеджеров, которые выскажут свое мнение. При этом в 
течение сезона менять правила ни в коем случае нельзя - все уже привыкли к 
имеющимся стандартам. 
Но с механизмом запроса на "вне игры" все-таки нужно что-то делать. Видео 
просмотры вводились, чтобы убрать человеческий фактор при принятии 
решений - игра быстрая, арбитры не всегда замечают те или иные вещи. 
Конечно, они введены в помощь судьям, болельщикам и игрокам, чтобы 
справедливость восторжествовала. Но нельзя использовать их как способ сбить 
темп игры в пользу той или иной команды. 
В большинстве клубов КХЛ пока не готовы дать оценку предложению о штрафах 
за неудачное использование просмотра. 
 - Прежде всего нужно все проанализировать, - заявил "Известиям" генеральный 
менеджер "Северстали" Валерий Зелепукин. - Это может пойти на пользу и 
сделать наш хоккей более зрелищным. Но на тренерский штаб ляжет еще 
большая ответственность в принятии решений. Это нововведение имеет смысл. 
Но нужно опять все обсудить и принять коллегиальное решение всех 
заинтересованных сторон. 
При этом Алексей Анисимов отметил, что само по себе правило запроса тренера 
на возможные ошибки в определении офсайда позитивно влияет на развитие 
игры. 
 - Радует, что судьи перестали перестраховываться и все пограничные моменты 
отдают в пользу атаки, - отметил он. - Вы как болельщик приходите на хоккей, 
чтобы увидеть голы и красивые комбинации, а не для того, чтобы слушать 



 

свистки. Эти моменты порадовали. Техника очень помогает в эпизодах "50 на 
50", которые невозможно точно разглядеть человеческим глазом. 
Согласно действующему регламенту, главный тренер может использовать 
дополнительный видеопросмотр в случаях взятия ворот - после 
незафиксированного положения "вне игры", в результате блокировки вратаря - и 
отмены взятия ворот в результате блокировки вратаря. 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений  

КХЛ разъяснила ситуацию с незасчитанной шайбой Найджела Доуса в 
ворота "Авангарда" (Sports.kz, Караганда, 2 марта 2018) 
Департамент судейства Континентальной Хоккейной Лиги рассмотрел 
резонансный момент во вчерашнем матче между " Барысом " и " Авангардом ".  
На 34-й минуте матча после заброшенной шайбы Найджелом Доусом, судья 
видеоповторов инициировал видеопросмотр на предмет шайба заброшена 
ударом ноги. Также главный тренер омского "Авангарда" Герман Титов взял 
запрос на помеху вратарю перед взятием ворот. 
После видеопросмотра определено, что удара ногой по шайбе не было, но была 
помеха вратарю. Взятие ворот отменено. 

https://www.sports.kz/news/khl-razyyasnila-situatsiyu-s-nezaschitannoy-shayboy-

naydjela-dousa-v-vorota-avangarda 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Нападающий рижского "Динамо" Микелис Редлихс дисквалифицирован на 
одну игру (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
КХЛ дисквалифицировала нападающего рижского "Динамо" Микелиса Редлихса 
на один матч. В заключительной встрече регулярного чемпионата с "Йокеритом" 
форвард получит 10-минутный дисциплинарный штраф. 
В соответствии с п. 4.1 ст. 27 Дисциплинарного регламента КХЛ, если игрок 
"наказан третьим и последующим дисциплинарным штрафом (10 минут) в 
разных матчах", на игрока рижского "Динамо" Микелиса Редлихса накладывается 
одноматчевая дисквалификация и индивидуальный штраф. 

https://www.championat.com/hockey/news-3362321-napadajuschij-rizhskogo-

dinamo-mikelis-redlihs-diskvalificirovan-na-odnu-igru.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Лидер "Нефтехимика" Секстон избежал дисквалификации за удаление 
"5+20" (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Металлург" - 
"Нефтехимик", в котором американский хоккеист "Нефтехимика" Дэн Секстон 
получил от судей удаление "5+20" за подножку. 
"Металлург" - "Нефтехимик": Секстон получил "5+20" за подножку 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на нападающего "Нефтехимика" Дэна Секстона 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-mozhet-vvesti-shtrafy-dlya-trenerov-za-neudachnye-povtory-1378929/
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наказание по Правилу 539 б, в (Подножка) "Руководства по судейству сезона-
2017/2018" - Большой штраф плюс автоматически Дисциплинарный до конца 
игры штраф (5 мин. + 20 мин.), а также согласно п. 1.10 Статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ подвергнуть денежному штрафу", - 
сообщается на официальном сайте лиги. 
Таким образом, главный лидер "Нефтехимика" не будет дисквалифицирован и 
сможет принять участие в стартовом матче первого раунда плей-офф с 
"Трактором". 

https://www.championat.com/hockey/news-3362149-lider-neftehimika-sekston-
izbezhal-diskvalifikacii-za-udalenie-520.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Сколько игр "Северсталь" выиграет у СКА? Все интриги плей-офф на 
Западе (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
"Спартак" и "Северсталь" зададут жару "армейским" коллективам. 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов трехкратный 
чемпион мира и двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Морозов и 
олимпийский чемпион Александр Пашков поделились своими мнениями о 
раскладе сил в первом раунде плей-офф в Западной конференции. 
СКА - "Северсталь" 
Гуськов: В любом случае, тот факт, что "Северсталь" попала в плей-офф, 
придаст ей эмоций. Сил было потрачено прилично, но после того, как ей это 
удалось, она будет стараться в каждом матче с таким соперником, как СКА. Она 
потреплет ему нервы и постарается зацепить хотя бы одну игру. В любом случае, 
СКА выглядит намного мощнее и мастеровитее. Будут игры, в которых 
череповчане будут иметь шансы выиграть встречу. Но СКА настолько силен, что 
не даст им шанса зацепиться за эту серию. 
Морозов: "Северсталь" в олимпийской паузе отдыхала и готовилась к важным 
играм. Они набрали ход в последних двух матчах, команда физически 
подготовлена. У Питера будут проблемы с физическим состоянием своих 
лидеров, которые участвовали в Олимпиаде. Все будет зависеть от того, 
насколько быстро они подготовятся к плей-офф и отойдут от той усталости, 
которую они получили на Играх. Не сказал бы, что счет в этой серии будет 4:0, 
эти команды совсем недавно играли между собой, и тот матч завершился в серии 
буллитов. 
Пашков: "Северсталь" может навязать борьбу в начале серии. Она 
мотивированна в психологическом и материальном плане. Соперник сейчас не в 
лучшем виде, большая часть его состава участвовала в Олимпиаде, у этих 
игроков сейчас идет период восстановления сил. У "Северстали" есть шансы в 
начале серии. Если они отыграют на пределе своих возможностей, то в первых 
двух матчах они могут посражаться. Хотя мы знаем, что они проводят их на чужой 
площадке. Но череповчане показали, что они умеют играть с лидерами. В двух 
матчах со СКА и ЦСКА они выглядели хорошо и набрали очки. 
 Гуськов: Будут игры, в которых череповчане будут иметь шансы выиграть 
встречу. Но СКА настолько силен, что не даст им шанса зацепиться за эту серию.  
ЦСКА - "Спартак" 

https://www.championat.com/hockey/news-3362149-lider-neftehimika-sekston-izbezhal-diskvalifikacii-za-udalenie-520.html
https://www.championat.com/hockey/news-3362149-lider-neftehimika-sekston-izbezhal-diskvalifikacii-za-udalenie-520.html
http://allhockey.ru/news/show/318665-Forvard_Neftehimika_Sekston_izbezhal_diskvalifikacii_za_udalenie_5_20


 

Гуськов: "Спартак" очень долго не играл в плей-офф. Этот факт тоже добавит им 
эмоций. Не думаю, что в этой серии будет сказываться фактор своего поля. 
Ехать никуда не надо, это Москва. Несколько минут на автобусе, и ты уже на 
любой арене. Здесь игроки "Спартака" могут столкнуться с темпом, который 
преподносит ЦСКА, с ротацией, которую используют "армейцы". У них постоянно 
свежие игроки и силовой хоккей. Красно-белые не боятся силовой игры, но ее 
надо выдержать. Тот темп, который ЦСКА предлагает все 60 минут - это 
своеобразный экзамен, который игрокам "Спартака" придется проходить. 
Последние игры показали, что "Спартак" не совсем ровно может проводить 
встречу. Он может здорово провести игру, как с "Динамо", но также он может 
выглядеть неубедительно, как в матче с "Локомотивом". "Спартаку" не хватает 
стабильности, и это может их подвести. В любом случае, борьба здесь будет 
серьезной. 
Морозов: "Спартак" может затянуть эту серию за счет самоотдачи. Вчера они 
показали хорошую игру, старались, выиграли и сделали то дело, к которому 
стремились. ЦСКА был более стабилен в этом году. Я считаю, что в этой серии 
счета 4:0 не будет. Счет будет 4:1 или 4:2. В ЦСКА тоже есть ребята, которые 
устали на Олимпиаде. Насколько они быстро восстановятся к плей-офф - это 
будет зависеть от них самих и тренерского штаба. 
 Морозов: "Спартак" может затянуть эту серию за счет самоотдачи. Счет будет 
4:1 или 4:2.  
 Пашков: Я думаю, что здесь шансы могут быть равными, если серия не 
затянется. В этом случае "Спартаку" будет тяжело. Если же будет короткая 
дистанция в 4-5 встреч, то красно-белые смогут составить конкуренцию. Хотя, 
перерыв сказался на "Спартаке" не лучшим образом, что показали матчи с 
"Локомотивом" и "Динамо". Тем не менее, "Спартак" - эмоциональная команда, 
которая может играть на пределе своих возможностей. И это может уравнять их 
шансы с ЦСКА. 
"Йокерит" - "Сочи" 
Гуськов: Действительно, "Йокерит" можно назвать фаворитом, потому что он 
более стабильно прошел регулярный чемпионат. Но финская команда также 
непредсказуема как в положительную, так и в отрицательную сторону. Думаю, 
что можно сломать эту организованную игру финнов. Сочинцы порой выдавали 
очень убедительные матчи. Молодой и амбициозный Зубов может найти какие-
то ключи к обороне соперника и к финской схеме. Будет очень сложно, но, на мой 
взгляд "Йокерит" можно обыгрывать за счет той же организованной игры в 
обороне. "Шуты" очень сильны в игре в неравных составах. Если "Сочи" хочет 
выиграть эту серию, то они должны свести к минимуму свои удаления. 
Морозов: Конечно, "Йокериту" здесь можно отдать статус фаворита. Эти ребята 
также играли на Олимпиаде, у них также есть усталость. Финны в сезоне 
показали себя более стабильной командой, поэтому "Сочи" будет тяжеловато с 
ними бороться. Но они будут бороться в каждом матче. 
Пашков: Я думаю, что вряд ли тут фаворит ярко выражен. Не думаю, что "Сочи" 
значительно уступает "Йокериту". Тем не менее, финны располагают более 
опытным составом, и это может сказаться. 
"Локомотив" - "Торпедо" 
Гуськов: Здесь собраны довольно-таки ровные команды, но у "Локомотива" есть 
то, чего нет у "Торпедо". Это очень хорошие легионеры, которые в плей-офф 
будут выиграть лучше, чем торпедовские иностранцы. Реализация моментов 
намного выше у "Локомотива", чем у нижегородцев. Есть еще такой момент, как 
большинство. У обеих команд оно не такое хорошее, но здесь, на мой взгляд, 
должны активизироваться ярославские легионеры. От этого будет зависеть 



 

очень многое. Думаю, что эта серия будет выиграна "Локомотивом" за счет этих 
нюансов. 
Морозов: Ровная пара, и игра здесь будет интересная. Как бы соперники не 
дошли до седьмой игры. Предпочтение я в этом противостоянии отдам 
"Локомотиву". 
Пашков: "Локомотив" будет доминировать в этой серии, несмотря на то, что 
"Торпедо" - очень колючая команда. Ярославцы под руководством Квартальнова 
добьются успеха в этой серии. 

https://www.championat.com/hockey/article-3362457-eksperty--o-parah-plej-off-khl-
na-zapade.html 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" вылетит в первом раунде? Все интриги плей-офф на Востоке 
(Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
Нас ждет захватывающий первый раунд плей-офф Восточной конференции. 
Известный хоккейный тренер Андрей Разин заслуженный тренер России 
Владимир Плющев и двукратный обладатель кубка Гагарина Алексей Бадюков 
разобрали все пары плей-офф Восточной конференции КХЛ. 
"Ак Барс" (Казань) - "Амур" (Хабаровск) 
Разин : Во-первых, хочется поздравить "Амур", главного тренера Андрея 
Мартемьянова и всю команду с этим большим успехом. На Дальнем Востоке 
тяжело играть не только тем, кто туда приезжает, но и тем, кто выступает на 
постоянной основе. Что касается шансов, то у "Ак Барса" они очень большие. 
Если Хабаровск зацепит одну игру или в лучшем случае две - для "тигров" это 
будет большим успехом. 
Плющев : Думаю, что в этой паре шансы 75% на 25% в пользу "Ак Барса". По 
классу, уровню мастерства, технико-тактической готовности казанцы выше 
соперника. Вопрос выхода "барсов" в следующий раунд будет решен без особых 
проблем. Возможно, "Амур" зацепит одну игру у себя дома, но не более. 
Хабаровск задачу на сезон выполнил, все это прекрасно понимают. В 
психологическом плане хабаровчане будут играть с чувством выполненного 
долга. Мастерство же значительно выше у "барсов". 
Бадюков : "Амур" вообще практически никуда не летал на протяжении двух 
месяцев, играл на Востоке. Команда готовилась дома, игроки отдохнувшие в 
отличном физическом состоянии. Из Казани в Хабаровск лететь шесть часов. То 
есть "Ак Барс" понимает, что лучше всего серию закончить как можно скорее, 
поскольку игроки "Амура" лучше будут переносить перелеты. Хабаровчанам 
привычнее просто играть в таком режиме. Казанцы в первых двух матчах дома 
постараются сделать так, чтобы "Амур" на своей площадке не имел 
преимущества. Посмотрим, что Мартемьянов придумал на этот счет. Если "Ак 
Барс" начинает раскрываться, то у него могут возникнуть проблемы. 
"Салават Юлаев" (Уфа) - "Авангард" (Омск) 
Разин : Интересная пара. От тех, кто прыгает на последнюю ступень уходящего 
поезда, вполне можно ожидать хорошей игры в плей-офф. Учитывая все 
передряги в сезоне что у одних, что у других, я бы уравнял шансы: 50% на 50%. 
Не забывайте, что у Омска очень хорошая молодежь. Она растет, прогрессирует. 
От "ястребов" можно ожидать чего угодно. 
Плющев : "Салават" полсезона трясло, "Авангард" всю концовку тоже трясет. 
Здесь все будет зависеть от того состояния, в котором находятся игроки. В 
особенности, омского клуба. Но предпочтение отдам 60% на 40% в пользу 
"Салавата Юлаева". Омск еле-еле попал в плей-офф, запрыгнул на подножку 
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уходящего поезда. Чисто психологически ситуация очень тяжелая. Видимо, там 
не все в порядке внутри. "Авангард" не может занести себе в актив нынешний 
сезон. 
"Авангард" избежал провала. Что дальше - ранний вылет или борьба за кубок? 
"Авангард" отскочил, и его болельщики это прекрасно понимают. Но осторожно 
вспоминают первый сезон КХЛ. 
Бадюков : Противостояние будет очень серьезным, много вариативным. 
"Авангард" более рабочая команда. С приходом Титова пытается сделать упор 
на атаку, на позиционную атаку. У "Салавата" есть отличные исполнители, еще 
и ребята из "Адмирала" пришли. Соперники равны, преимущество ни у одной 
команды нет. У "Авангарда" есть молодые Кошелев, Семенов, которые могут 
выстрелить в плей-офф, все-таки и "Салават" - отличный раздражитель. Должно 
дойти до седьмого матча. 
"Трактор" (Челябинск) - "Нефтехимик" (Нижнекамск) 
Разин : Думаю, что хоккеисты "Нефтехимика" получили по полной от Андрея 
Викторовича Назарова. Потому что могли занять первое место в конференции, а 
в итоге стали шестыми за эти две игры. Назаров настроит свою команду 
должным образом. Думаю, шансы тоже 50% на 50%. У "Трактора" большое 
преимущество в игре вратарей. Тем более они распределили роли в сезоне. Те 
передряги, которые были с Францоузом, уже погашены. Поэтому в плане 
голкиперов, повторюсь, солидное преимущество у челябинцев. 
Плющев : Здесь шансы 50% на 50%. Команды равные по уровню мастерства, по 
комплектации составов. "Трактор" всегда претендовал на более высокие места, 
нежели те, что он занимает в последнее время. К сожалению, челябинцы никак 
не могут выйти из этой средней для себя ситуации. Но и "Нефтехимик" даст бой, 
тут без сомнений. Команду Андрей Назаров сколотил крепкую. 
Бадюков : "Нефтехимик" - очень неудобный соперник для "Трактора". Он 
начинает в гостях, и нижнекамцам это на руку, потому что на выезде они 
действуют хорошо. Назаров прекрасно знает, как играет "Трактор". Мне кажется, 
многое будет зависть от того, как будет играть "Нефтехимик". Хотя с Егличем и 
расторгли контракт, остались Секстон, Нестрашил. У Филатова есть хороший 
шанс проявить себя как лидер. Посмотрим, в какой хоккей будет играть команда 
Назарова. Думаю, минимальное преимущество в этой серии у нижнекамцев. 
"Автомобилист" (Екатеринбург) - "Металлург" (Магнитогорск) 
Разин : Нужно учитывать, что у "Магнитки" с Олимпиады приехали Ли, Мозякин, 
Кошечкин, Коварж. Это лидеры, после Игр внутренний чемпионат для 
"сборников" кажется иным. Они играют на шаг впереди, игровое мышление в 
сборной происходит намного быстрее, чем во внутреннем чемпионате. Если 
правильно этим воспользоваться, то преимущество будет у "Магнитки". 
Учитывая последние матчи и функциональное состояние "Автомобилиста", я дал 
бы больше шансов Магнитогорску. 
Плющев : У "Магнитки" однозначно не будет простой серии с "Автомобилистом". 
Екатеринбург силен, команда в нынешнем сезоне показывала очень неплохой 
хоккей. Хотя "Металлург" по уровню, классу и комплектации команды повыше, но 
здесь могут сыграть большую роль эмоции, молодость, спортивная наглость, 
уверенность, тренерская мысль. 60% на 40% в пользу "Металлурга". 
Бадюков : "Автомобилист" ставит серьезные задачи перед собой в этом сезоне, 
но и у "Магнитки" многое решается. Думаю, многое будет зависеть от того, как 
будут чувствовать себя Мозякин и Кошечкин. Не знаю, кто из вратарей 
"Металлурга" начнет серию, узнаем это за час до игры. Но, мне кажется, 
Кошечкину сейчас в любом случае надо дать отдохнуть. Вылет в первом раунде 
для "Магнитки" будет огромной неудачей, Козлову и Величкину этого не хотелось 



 

бы, руководство не поймет. Но "Металлург", если судить по последним матчам, 
находится на правильном пути. У "Автомобилиста", правда, тоже есть свои 
козыри. Лидеры Голышев, Паре могут решить исход матчей, ротация у Крикунова 
большая, к тому же в паузу екатеринбуржцы отлично поработали и 
подготовились к плей-офф. 
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К заголовкам сообщений 

Регулярный сезон Континентальной хоккейной лиги завершился триумфом 
"олимпийского" СКА (ТАСС, Москва, 2 марта 2018) 
В пятницу завершился регулярный чемпионат КХЛ, плей-офф стартует уже в 
субботу 
Регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги завершился уверенной 
победой СКА из Санкт-Петербурга, где под руководством Олега Знарка 
выступают 15 олимпийских чемпионов Пхенчхана. Нынешний турнир в 
олимпийском сезоне стартовал рекордно рано, имел в феврале перерыв почти в 
месяц и больших неожиданностей не принес. 
Итоги сезона будут подведены после окончания розыгрыша Кубка Гагарина, 
первые матчи плей-офф пройдут уже в субботу. Регулярный чемпионат, в 
котором каждая из 27 команд провела по 56 матчей, уложился в полгода, причем 
в разгар турнира случилась пауза на Олимпийские игры. Как и ожидалось перед 
началом сезона, никаких проблем в регулярном чемпионате не испытал 
обладатель Кубка Гагарина прошлого сезона СКА. С первых же матчей армейцы 
стали громить соперников, и в итоге привыкшие к победам хоккеисты СКА 
выиграли Олимпийские игры. 
Собрав под своим руководством фактически всю сборную России в полном 
составе (в Пхенчхане также выступили несколько игроков ЦСКА и 
магнитогорского "Металлурга"), Знарок решил главную задачу - победил на 
Олимпиаде. Сможет ли СКА повторить успех в Кубке Гагарина, станет известно 
в апреле, однако на протяжении сезона никто не усомнился в превосходстве 
команды Знарка. Опередив на 14 очков ЦСКА, армейцы с берегов Невы к тому 
же дважды обыграли главного конкурента - 4:2, 5:2. 
К концу сезона СКА немного сбавил обороты, однако несколько рекордов все же 
установил. Так, победная серия в КХЛ и победная серия с начала сезона теперь 
составляют 20 матчей - уступили армейцы лишь в 21-й игре сезона "Сочи" в 
овертайме (2:3). При этом очки СКА набирал рекордные 29 матчей с начала 
сезона (лишь в 30-м матче "Спартак" победил лидера в основное время - 3:1), 
установив рекорд и по количеству поражений в основное время - 4. 
Несколько рекордов КХЛ уцелели лишь потому, что команды провели меньшее, 
чем обычно, количество матчей. Хотя чтобы повторить результат ЦСКА 
трехлетней давности по количеству очков за сезон (139), СКА не хватило победы 
в основное время в заключительном матче с "Северсталью", которая была 
обыграна лишь по буллитам (1:0). Этот матч стал единственным в сезоне и 
первым за 152 матча, когда команда Знарка не сумела забросить ни одной 
шайбы с игры. При этом СКА набрал рекордные 70 очков в гостях. 
Самый результативный - Ковальчук 
Неудивительно, что лучшим бомбардиром лиги стал 34-летний форвард СКА 
Илья Ковальчук - 63 (31+32) очка, хотя больше всех шайб забросил форвард 
"Барыса" Найджел Доус (35). Хотя эти показатели очень далеки от прошлогодних 
достижений Сергея Мозякина - 48 шайб и 85 очков. 
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Лучшим ассистентом чемпионата стал Никита Гусев из СКА (40 передач), самым 
результативным защитником - датчанин Филип Ларсен из "Салавата Юлаева" - 
38 (11+27) очков, больше других игроков обороны шайб забросил швед Патрик 
Херсли из СКА (14). Шведский голкипер ЦСКА Ларс Юханссон показал лучший в 
лиге результат по проценту отраженных бросков - 93,8% в 21 игре, тогда как 
американец Райан Заполски из "Йокерита" провел больше всех "сухих" матчей - 
девять. 
ЦСКА и СКА смогут сыграть между собой лишь в полуфинале Кубка Гагарина, 
став победителями дивизионов Боброва и Тарасова соответственно. Московские 
армейцы, которые прошлым летом так же серьезно усилили состав, под 
руководством Игоря Никитина в регулярном сезоне выступили не так ярко, чем 
год назад, когда с Дмитрием Квартальновым на тренерском мостике поделили 
очки со СКА. Однако нынешний ЦСКА отличается более надежной игрой - прежде 
всего в обороне, пропустив меньше всех шайб в лиге - 89. 
Финские рекорды КХЛ 
Прошедший сезон вновь подтвердил тенденцию последних лет - западные клубы 
становятся сильнее восточных, хотя в первые годы КХЛ ситуация была 
противоположной. Помимо двух фаворитов, успешно выступил финский 
"Йокерит", который набрал больше очков, чем лучшая команда Восточной 
конференции - "Ак Барс". Под руководством будущего тренера сборной 
Финляндии Юкки Ялонена "Йокерит" добился впечатляющей 15-матчевой 
победной серии, которую прервал лишь СКА. 
Настоящим лидером финской команды стал 18-летний форвард Эли Толванен, 
который в дебютном сезоне в КХЛ забросил 19 шайб, сделав хет-трик в первом 
же матче с минским "Динамо". Финн установил рекорд лиги для игроков не 
старше 19 лет - 36 очков, улучшив достижение Евгения Кузнецова, который в 
сезоне-2010/11 забросил 17 шайб и набрал 32 очка. 
2 декабря на матче "Йокерита" и СКА был установлен и новый рекорд 
посещаемости КХЛ - 17 645 зрителей. Впервые в истории лиги прошла встреча 
на открытом воздухе - хоккейная коробка была установлена в парке Кайсаниеми 
в финской столице. 20 января в Риге прошел еще один матч на открытом воздухе 
- между местным и минским "Динамо" (2:3), который посетили 10 554 зрителя. 
Уверенно вошел в первую четверку Западной конференции и "Локомотив", хотя 
по ходу сезона железнодорожники поменяли тренера - вместо Алексея Кудашова 
пришел Дмитрий Квартальнов. Вновь без проблем попало в плей-офф 
нижегородское "Торпедо", тогда как "Сочи" вернулся в кубковую восьмерку через 
год - во многом благодаря работе главного тренера Сергея Зубова, который 
ранее работал в СКА. Сочинцы сумели собраться после катастрофического 
поражения на старте сезона от "Салавата Юлаева" (3:11). 
Главным неудачником Западной конференции стало московское "Динамо", 
которое не попало в плей-офф. Хотя в августе это можно было предположить, 
учитывая, какие проблемы были у команды - по сути, в нынешнем сезоне в КХЛ 
играл новый клуб со старым именем, которому пришлось заново набирать 
состав. Уровень игроков команды не позволял рассчитывать на многое, однако 
до последних минут регулярного чемпионата "Динамо" претендовало на восьмое 
место в конференции. Однако поражение от конкурента "Спартака" со счетом 3:4 
оставило "Динамо" без Кубка Гагарина. 
"Спартак" снова в плей-офф 
"Спартак" вернулся в плей-офф спустя семь лет, которые включили в себя даже 
пропущенный из-за финансовых проблем сезон-2014/15. Прогресс красно-белых 
связан прежде всего с работой тренерского штаба - летом команду возглавил 



 

бывший хоккеист команды 41-летний Вадим Епанчинцев, а уже по ходу сезона 
ему стал помогать с тренерской лавки генеральный менеджер Алексей Жамнов. 
Похожая ситуация сложилась в "Северстали" - благодаря работе главного 
тренера Александра Гулявцева команда спустя пять лет пробилась в плей-офф, 
где сыграет со СКА. 
Вновь оказались без Кубка Гагарина минское и рижское "Динамо", а также 
"Слован". Рижское "Динамо" установило рекорд КХЛ по числу поражений подряд 
- 14, заняв последнее место в лиге. 
На Востоке все равны 
В Восточной конференции былые фавориты из года в год теряют своих звезд, 
уступая по финансовому и административному ресурсам западным лидерам. В 
нынешнем сезоне выравнивание класса команд было особенно заметным. Если 
"Ак Барс" победил в конференции и дивизионе Харламова достаточно уверенно, 
оказавшись единственным клубом Востока, набравшим более 100 очков, то 
восемь команд, расположившихся в конференции со второго по девятое места, 
разделили всего девять очков! 
Прошлогодний финалист магнитогорский "Металлург" лишь в предпоследнем 
туре гарантировал себе путевку в плей-офф. Команда потеряла одного из 
лидеров Даниса Зарипова, который вернулся в Казань, не столь яркий чемпионат 
провел и Сергей Мозякин, к тому же по ходу сезона был уволен главный тренер 
Илья Воробьев. Сменил его дебютант тренерского цеха Виктор Козлов, который 
вполне может проявить себя в плей-офф. 
На выход в финал от Восточной конференции могут рассчитывать 5-6 команд, 
хотя преимущество явно у "Ак Барса". В отличие от предыдущих лет, когда 
казанцы разыгрывались лишь в плей-офф, "барсы" на сей раз уверенно 
выступали весь сезон, причем играла команда Зинэтулы Билялетдинова 
достаточно результативно. 
Открытиями сезона стали "Автомобилист" из Екатеринбурга и нижнекамский 
"Нефтехимик", причем уральцы заняли четвертое место в конференции и 
получили преимущество своей площадки в серии плей-офф с "Металлургом". 
Тренеры команд Владимир Крикунов и Андрей Назаров привыкли работать с 
достаточно средним составом игроков, и сложившаяся на Востоке ситуация с 
нехваткой звезд оказалась им на руку. "Автомобилист" Крикунова забросил 165 
шайб - лучший результат на Востоке и третий в лиге. 
Отлично выступил и челябинский "Трактор", который стал третьим, в свою силу 
провел чемпионат "Салават Юлаев", победивший в дивизионе Чернышева, хотя 
по набранным очкам в конференции показал лишь шестой результат. В плей-
офф уфимцы сыграют с омским "Авангардом", который по ходу сезона сменил 
тренера - вместо Андрея Скабелки пришел Герман Титов, и едва не остался без 
плей-офф. Лишь чудо- победа в заключительной игре над "Барысом" (4:3) с 
решающим голом за минуту до конца позволила омичам пробиться в восьмерку. 
Чехарда в "Адмирале" и "Куньлуне" 
В последнем туре гарантировал себе плей-офф и хабаровский "Амур", где, 
наоборот, после серии неудач не стали увольнять тренера Андрея 
Мартемьянова. Остались за бортом кубковой восьмерки "Сибирь" и "Барыс", 
которые перед началом сезона потеряли многих лидеров и провалили 
чемпионат. Неудачно выступили и "Адмирал" с "Куньлунем", которые 
запомнились кадровой чехардой уже по ходу сезона. 
Клуб из Владивостока в течение сезона сменил руководство и трех тренеров - 
белорус Александр Андриевский и швед Фредрик Стиллман проработали 
несколько месяцев, тогда как Андрей Разин - всего пару недель, покинув 



 

"Адмирал" не без скандала. Завершил сезон уже Олег Леонтьев, при этом из 
команды ушли практически все лидеры. 
В Китае же сделали неудачную ставку на канадца Майка Кинэна. Специалист, 
выигрывавший Кубок Стэнли и Кубок Гагарина, решил взять всю полноту власти 
в свои руки, став еще и генеральным менеджером, и не справился с ношей. 
Сначала Кинэн покинул пост менеджера, а затем и тренера, а повторить 
прошлогодний успех, когда под руководством Владимира Юрзинова-младшего 
клуб вышел в плей-офф, "Куньлунь" не сумел. 
В целом в лиге случились 12 тренерских отставок. В большинстве случаев к 
кардинальному улучшению результатов они не привели. А итоги работы 
Квартальнова в "Локомотиве", Козлова в "Металлурге" и Титова в "Авангарде" - 
клубов, которые после тренерских перестановок сумели выйти в плей-офф, 
будут подведены после матчей на выбывание. 
Хотя официально КХЛ по спортивным показателям никто не покидает, лига 
может быть сокращена на три команды, при этом их спортивные результаты не 
будут иметь решающего значения. Очевидным претендентом на вылет стал 
худший клуб Востока "Югра" из Ханты-Мансийска, который установил 
антирекорд по заброшенным шайбам за чемпионат (93). Немногим лучше 
выступила и тольяттинская "Лада", тогда как еще один "проблемный" клуб 
"Северсталь" провел отличный чемпионат, собирая немало зрителей на 
трибунах. 
При этом из шести зарубежных команд КХЛ в плей-офф вышел лишь "Йокерит", 
однако иностранные клубы в лиге оценивают иными мерками.  

http://tass.ru/sport/5002255 

Похожие сообщения (1): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук, Дацюк, Войнов: последний поход звездной империи? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2018) 
КХЛ. КУБОК ГАГАРИНА  
Сегодня стартует плей-офф КХЛ. Действующий чемпион СКА и к этому 
розыгрышу Кубка Гагарина подошел в качестве главного фаворита. Однако уже 
в ближайшее межсезонье клуб из Санкт-Петербурга может пережить серьезную 
перестройку состава.  
СКА был, есть и будет суперклубом - самым богатым и мощным в КХЛ. СКА в 
ближайшем будущем, как и раньше, останется главным фаворитом лиги, чьи 
финансовые и игровые возможности почти не ограничены. Однако уже 
ближайшим летом текущая версия петербургского клуба - с самым сильным 
составом в истории КХЛ и 15 олимпийскими чемпионами - почти неизбежно уйдет 
в историю.  
 Илья Ковальчук прямым текстом заявил после финала Игр, что хочет завоевать 
Кубок Стэнли и войти в "Тройной золотой клуб". В апреле ему исполнится 35, что 
позволит форварду получить право заключить контракт с любым клубом НХЛ - а 
не только "Нью-Джерси", как было в прошлом году.  
 Павел Дацюк мчится к 40-летней отметке, и в отличие от момента переезда в 
КХЛ старое обещание о "завершении карьеры в Екатеринбурге" гораздо легче 
воплотить в реальность - благодаря УГМК "Автомобилист" стал одним из главных 
"олигархов" Восточной конференции и мечтает подписать в межсезонье 
большую звезду.  

http://tass.ru/sport/5002255


 

 Вячеслав Войнов приложит все возможные юридические усилия, чтобы 
получить разрешение на выступления в США. Волна возмущения в СМИ, 
которые будут еще и еще перемывать старую историю, может свести все эти 
попытки на нет, но, если появится шанс вернуться в НХЛ, защитник это сделает, 
долго не думая.  
 Вадим Шипачев не в лучших отношениях с Олегом Знарком - обиды уже не раз 
заканчивались примирением, но больше на кону нет Олимпиады. Не найти 
весомых причин для улаживания постоянно тлеющего конфликта, и хоккеист 
будет рассматривать другие щедрые предложения от клубов КХЛ, прежде всего 
все того же " Автомобилиста ".  
Ковальчук, Капризов, Гусев. Кто из золотых олимпийцев уедет в НХЛ, а кто нет?  
Да и сам Олег Знарок пока не принял решения о своем будущем не только в 
сборной, но и в СКА.  
 Зуб, Зубарев, Яковлев, Барабанов, Каблуков и другие армейские олимпийцы - 
это хорошие, зачастую отличные хоккеисты на уровне нашей лиги, но СКА уже 
десятилетие ассоциируется не с крепким средним уровнем, а со звездами НХЛ, 
пусть и бывшими. Куда перейдут звезды "Авангарда" и "Амура"? 
Лишь про героя Пхенчхана Никиту Гусева можно с уверенностью сказать, что он 
останется в Санкт-Петербурге, - его контракт действует до конца сезона-2018/19. 
А других лидеров СКА заменить некем: все остальные приличные хоккеисты на 
уровне КХЛ либо выступают в ЦСКА, либо уже заканчивают в " Магнитке ", как 
Кошечкин и Мозякин, - а больше-то и нет никого.  
По нашей информации, питерский клуб уже интересуется Алексеем 
Бывальцевым из " Амура ", Дмитрием Кагарлицким из " Северстали " и Ильей 
Михеевым из " Авангарда " (в двух последних случаях есть договоренности о 
переходе), но это не будет равноценной заменой тем, кто может уйти, - особенно 
в имиджевом плане. Рынок в КХЛ уже зачищен и перекопан, а никто из серьезных 
российских энхаэловцев не подумывает о возвращении на родину.  
Для главной звездной империи российского спорта весенний кубковый поход 
может стать последним в эпоху ее расцвета. Да, СКА был, есть и будет 
суперклубом - самым богатым и мощным в КХЛ. Но уже совершенно другим.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kovalchuk-dacyuk-voynov-posledniy-
pohod-zvezdnoy-imperii-1379242/ 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко: Ковальчука можно назвать самым ценным игроком "регулярки" 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 2 марта 2018) 
Нападающего петербургского СКА Илью Ковальчука можно назвать самым 
ценным игроком регулярного чемпионата КХЛ, заявил РИА Новости бывший 
первый вице-президент челябинского "Трактора" Сергей Гомоляко. 
Ковальчук стал лучшим бомбардиром "регулярки" КХЛ с 63 очками (31 шайба + 
32 передачи) в 53 матчах, а его команда выиграла Кубок континента. 
"На мой взгляд, самым ценным игроком прошедшего чемпионата можно назвать 
Илью Ковальчука. Он прибавил по сравнению с прошлым сезоном, стал лучшим 
бомбардиром чемпионата. Если посмотреть на его игру, то он помогал 
защитникам, если центральный нападающий проваливался, и под шайбу 
ложился. Он провел очень хороший сезон", - сказал Гомоляко по телефону. 
"И я бы еще Василия Кошечкина из магнитогорского "Металлурга" назвал. Вася 
бросился грудью на амбразуру, когда "Магнитка" тяжело шла, и без него команде 
было бы непросто в этом сезоне", - отметил Гомоляко.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180302/1133521826.html 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kovalchuk-dacyuk-voynov-posledniy-pohod-zvezdnoy-imperii-1379242/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kovalchuk-dacyuk-voynov-posledniy-pohod-zvezdnoy-imperii-1379242/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180302/1133521826.html


 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Надеюсь, мы так больше играть не будем": как прошло неправильное 
"зеленое дерби" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2018) 
Уфа играла с Казанью, но все следили за другим матчем 
В последней игре регулярного чемпионата КХЛ "Салават Юлаев" одержал 
победу над "Ак Барсом". Как Георгий Бусаров оказался в первом звене уфимцев, 
почему не играл Данис Зарипов и как команды отреагировали на своих 
соперников по плей-офф - в репортаже корреспондента спортивной редакции 
"БИЗНЕС Online" из Уфы. 
"АМУР", ТАК "АМУР"  
Шел третий период "зеленого дерби", но болельщики обеих команд чаще 
смотрели в экраны смартфонов. Параллельно "Авангард" пытался отыграться с 
1:3 и в последний момент выйти в плей-офф. У омичей это получалось, и это 
зрелище даже в формате онлайн-табло было интереснее. Игра "Салават 
Юлаева" с "Ак Барсом" также была хорошей, но уж слишком сквозило 
безразличие к результату обеих команд. 
На медиакубе вдруг загорелось: "4 и 5 марта "Салават Юлаев" сыграет с 
"Авангардом"". Николай Цулыгин на скамейке толкнул Ханну Вирту. Тот глянул 
на табло и задумчиво уставился в пол, словно "Авангард" не был оптимальным 
соперником по 1/4 финала. "Ну "Амур", так "Амур"", - философски заметил 
казанский Владимир Ткачев. Оба матча в сезоне с хабаровчанами "Ак Барс" 
провел в начале регулярки. Сомнений, что Казань пройдет в следующий раунд, 
нет, но поездки на Дальний Восток в плотном графике плей-офф радости ни у 
кого вызывать не могут. 
В "Салавате" на соперника реагировали иначе. Теему Хартикайнен признался, 
что в перерывах в раздевалке смотрел трансляцию из Астаны: "Конечно, 
интересно же знать, с кем придется играть. Концовку регулярки Омск провел 
неважно, но это очень сильная команда. Мы хотим навязать им свою игру и 
пройти дальше". 
"Авангард" выиграл два из последних восьми матчей, причем накануне еле-еле 
- у немотивированного "Барыса", а до этого уступил дома "Сибири", которая в 
итоге в плей-офф не попала. 
УМАРК НАЧАЛ НАРАБАТЫВАТЬ БОНУСЫ  
"Салават Юлаев" и "Ак Барс" синхронно не выставили оптимальные составы. Это 
было ожидаемо. И Эркка Вестерлунд, и Зинэтула Билялетдинов - прагматики, 
для обоих плей-офф важнее, чем ничего не решающий матч, будь он хоть дерби. 
Конечно, это не захаркинские 0:8, но в запасе остался ряд игроков с обеих 
сторон. 
- Я тоже вчера думал о том, чтобы не играть, но мы с Умарком решили выйти, - 
откровенничал Хартикайнен. В их звене с Линусом Умарком Йоонаса 
Кемппайнена неожиданно заменил Георгий Бусаров. Молодой хоккеист, только в 
этом сезоне дебютировавший в КХЛ, получил неплохой опыт, хоть и в плей-офф 
он ему мало пригодится.  
Казанцы дали отдохнуть Данису Зарипову и Эмилю Гарипову, что тоже 
выглядело логичным. Первому уже 36 лет и убиваться в ничего не значащем 
матче ему не нужно, второй и так провел 47 матчей за сезон - в топ-клубах обеих 
конференций столько не играл ни один вратарь. 

http://allhockey.ru/news/show/318708-Gomolyako_samym_cennym_igrokom_proshedshego_chempionata_mozhno_nazvat_Koval_chuka
https://www.sport.ru/hockey/Gomolyako_Kovalchuka_mojno_nazvat_samym_tsennym_igrokom_regulyarki_KHL/article390141/


 

- Мы немного берегли себя, - признался Умарк. Швед выглядел устало. Может 
быть, как-то повлияла ситуация с новым контрактом. Все-таки переговоры, 
растянувшиеся на полгода, не могли не выматывать человека, а завершились 
они несколько часов назад.  
В первом же матче после подписания нового контракта Умарк набрал три очка. 
Нашумевшая сумма, близкая к 280 млн рублей за два года с учетом всех 
бонусов, теперь будет маячить перед ним в ближайшие два года. Бонусы нужно 
начинать нарабатывать не откладывая. 
НЕСТАНДАРТНОЕ БОЛЬШИНСТВО  
"Ак Барс" для себя все задачи по подготовке к плей-офф выполнил. С вратарем 
определился, игровые связи наработал, досрочно выиграл Восток. Оттачивать 
нюансы можно бесконечно, но на данный момент это самая готовая в Восточной 
конференции команда. "Салават" этим похвастать не может - не будь дивизион 
Чернышева таким слабым в этом сезоне, команда была бы внизу восьмерки и 
начинала бы плей-офф в гостях. 
В Уфе сейчас нет такого количества травмированных, как было при Игоре 
Захаркине. Бывший тренер тогда удивлялся, почему его обвиняют в травмах, но 
штаб Вестерлунда сработал показательно: за весь сезон травмы получали всего 
несколько хоккеистов. В прошлом году через лазарет прошел каждый второй, а 
к решающей стадии команда была вымотанной и ослабленной. 
Главный вопрос для уфимской команды сейчас - вратарская линия. Иван 
Налимов провел отличный матч. Выглядел уверенно, отразил 52 броска от одной 
из самых забивающих команд КХЛ, но не убедил в том, что плей-офф не должен 
начинать Андрей Кареев. 
- У нас оба вратаря очень хорошие, - сказал вдруг после матча Хартикайнен, 
забыв про Бена Скривенса. Канадец, ставший единственным призером 
Олимпиады в составе "Салавата", давно стал шестым легионером и будет 
помогать только на тренировках. 
Без Филипа Ларсена у Уфы вдруг развалилась первая спецбригада 
большинства. Вестерлунд в ней выставил... сразу пять нападающих. Уже в 
первой смене это привело к нестандартной ситуации - Умарк остался последним 
защитником, когда соперник убежал в контратаку. В плей-офф это вызвало бы 
панику на скамейке. 
- Надеюсь, что мы так играть больше не будем, - смеется после матча Илья 
Зубов, которому пришлось выходить в этой пятерке. - Слишком рискованно. 
Вестерлунд после матча через прессу успокоил игрока: "Наши защитники 
выздоровеют, и мы будем играть так, как до этого играли, потому что я не очень 
был доволен". 
"Зеленое дерби" на этот раз прошло настолько спокойно, что о нем забыли 
моментально. У одних теперь на уме был "Авангард", у других - "Амур". 

https://www.business-gazeta.ru/article/374310 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" проведет плей-офф с нашивками в честь Виктора Коноваленко 
(Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
Матчи стартующего 3 марта плей-офф Кубка Гагарина хоккеисты "Торпедо" 
проведут с памятными нашивками в честь 80-летия со дня рождения легенды 
советского и горьковского хоккея, двукратного олимпийского чемпиона, 
восьмикратного чемпиона мира, почетного гражданина Нижегородской области 
Виктора Коноваленко. 

https://www.business-gazeta.ru/article/374310


 

11 марта этого года великому голкиперу сборной СССР и команды "Торпедо" 
исполнилось бы 80 лет. В связи с юбилейной датой хоккейным клубом и 
ветеранами команды запланировано открытие второй части экспозиции, 
посвященной великому голкиперу, во Дворце спорта имени В. Коноваленко, 
передача бюста Виктора Сергеевича в Музей славы отечественного хоккея в 
московском Парке Легенд и ряд других мероприятий. 
Коноваленко - один из самих знаменитых нижегородцев. Его именем в городе 
назван бульвар и хоккейная арена. Под сводами домашней арены 
нижегородского клуба поднят золотой именной стяг, а его номер "20" навечно 
выведен из обращения в хоккейном клубе "Торпедо". 

https://www.championat.com/hockey/news-3362079-torpedo-provedjot-plej-off-s-
nashivkami-v-chest-viktora-konovalenko.html 

Похожие сообщения (19): 
 

• ХК Торпедо (hctorpedo.ru), Нижний Новгород, 2 марта 2018 

• Нижегородские новости (nnews.nnov.ru), Нижний Новгород, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

• БезФормата.Ru Нижний Новгород (nnovgorod.bezformata.ru), Нижний 
Новгород, 2 марта 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 2 марта 2018 

• Gorodskoyportal.ru/nizhny, Нижний Новгород, 2 марта 2018 

• NewsRoom24 (nr24.ru), Нижний Новгород, 2 марта 2018 

• ТАСС, Москва, 2 марта 2018 

• Gorodskoyportal.ru/nizhny, Нижний Новгород, 2 марта 2018 

• РИА Время Н (vremyan.ru), Нижний Новгород, 2 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018 

• Открытый Нижний (opennov.ru), Нижний Новгород, 2 марта 2018 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 2 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 2 марта 2018 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 марта 2018 

• БезФормата.Ru Нижний Новгород (nnovgorod.bezformata.ru), Нижний 
Новгород, 2 марта 2018 

• ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" избежал провала. Что дальше - ранний вылет или борьба за 
кубок? (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2018) 
"Авангард" отскочил, и его болельщики это прекрасно понимают. Но осторожно 
вспоминают первый сезон КХЛ. 
Все-таки в спорте всегда есть место чуду. В начале сезона невероятным для 
"Авангарда" казался сам вопрос об участии в плей-офф. Затем в Омске 
отказывались верить, что их команда будет претендовать максимум на 7-8-е 
место в конференции. А перед последним днем "регулярки" почти 
фантастическим казался вариант, при котором "ястребы" продлят сезон. 
И ведь каждый раз с "Авангардом" случалось худшее, что могло быть. Сначала 
омский клуб, неплохо начавший сезон и сражавшийся с "Ак Барсом" за лидерство 
в конференции, вдруг начал проигрывать и показывать невнятную игру. 
Оказалось, "сливали" Андрея Скабелку. Но с приходом более лояльного к 
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игрокам Германа Титова ситуация стала только хуже. "Ястребы" потеряли 
комфортное второе место Востока, сразу же попали в рубку за плей-офф, а 
потом и вовсе стали в ней аутсайдерами. Логичным завершением такого сезона 
стал бы финиш "регулярки" за пределами кубковой восьмерки и последующий 
разбор полетов. Но конкуренты омичей из Хабаровска и Новосибирска любезно 
предоставили "ястребам" последний шанс, и те, хоть и со скрипом, но им 
воспользовались. Теперь "Авангарду" предстоит плей-офф, в котором омичам 
есть на кого надеяться. И верить в очередное чудо. 
Михеев и Семенов - это "Авангард" 
Когда "Авангард" проводил летние трансферы, казалось, что у команды 
вырисовывается боевой и разнородный состав. Массово были подписаны 
шведские легионеры, которых, при желании, можно было объединить в одно 
скандинавское звено. На них и рассчитывали как на лидеров. Второй эшелон 
должны были составить Николай Лемтюгов, отыгравший до этого в Омске свой 
лучший сезон в карьере, Дмитрий Кугрышев, отлично смотревшийся под 
руководством Скабелки в Новосибирске, и живая легенда "ястребов" Александр 
Пережогин. Оптимизм внушали и третье-четвертое звенья команды, где вместе 
с "работягами" Михаилом Фисенко, Андреем Стасем, Петром Хохряковым, 
Анселем Галимовым конкурировали на бумаге омские воспитанники Илья 
Михеев, Кирилл Семенов Валентин Пьянов и примкнувший к ним экс-игрок ЦСКА 
Семен Кошелев. 
Однако регулярный чемпионат расставил все по своим местам. Легионеры, 
особенно нападающие, провалили сезон. Кто-то был обменян, кто-то постоянно 
лечился либо просто не проходил в состав, и в результате на решающий матч с 
"Барысом" из полевых иностранцев вышел только Юхан Сундстрем, пробывший 
в лазарете всю "регулярку". Лемтюгов порвал селезенку и долго 
восстанавливался после операции, Кугрышев и близко не показывал того 
снайперского чутья, что было у него в "Сибири", а Пережогин, похоже, уже 
откровенно доигрывает. "Работяги" в таких условиях не смогли стать 
"художниками", вот и получилось, что на первый план в "Авангарде" выдвинулись 
Михеев, Семенов и Пьянов. Правда, Валентин еще в начале чемпионата получил 
тяжелую травму, от которой не восстановился до сих пор, зато Илья и Кирилл, 
словно отрабатывая за своего друга и партнера, провели сумасшедший сезон, 
который они закончили лучшими бомбардирами своей родной команды. 
Болельщики - народ чуткий. Поклонники "ястребов" быстро разобрались, кто на 
самом деле тащит их команду по сезону. На известном фанатском ресурсе 
"Авангарда" стал популярен лозунг "Михеев - это "Авангард", с которым трудно 
не согласиться. Разве что немного подкорректировать, так как Кирилл Семенов 
особенно после игры с "Барысом", не меньше заслуживает звания символа 
команды. Всего за один хоккейный год эти омские воспитанники прошли путь от 
подающих надежды молодых игроков до настоящих, без оговорок, лидеров 
клуба. Илья и Кирилл стали олицетворять для болельщиков "ястребов" борьбу 
до конца, характер, дух настоящих сражений и побед. Вряд ли кто-либо еще из 
нынешнего состава омичей заслуживает такого сравнения. 
"Придаток" Кошелев вывел Омск в плей-офф 
Обмен Антона Бурдасова из "Авангарда" в ЦСКА на Дмитрия Кугрышева летом 
взбудоражил хоккейную общественность. Было много споров о его 
равнозначности, о том, заиграют ли эти хоккеисты в новых командах. И мало кто 
вспоминал, что вместе с Кугрышевым в Омск переехал еще и Семен Кошелев, 
пытавшийся до этого пробиться в основу ЦСКА. Но время распорядилось по-
своему, и отданный в "Авангард" в довесок к Кугрышеву Кошелев отлично 



 

сыгрался с Михеевым и Семеновым, стал важным игроком первого звена 
омичей, а сам Дмитрий так и не нашел свою нишу в клубе. 
Именно Кошелев забросил решающую шайбу "Барысу" и вывел омичей в плей-
офф. Его звено с Михеевым и Семеновым провело выдающуюся встречу и 
спасло "Авангард" от позора, подобно тому, как Никита Гусев и Кирилл Капризов 
уберегли от провала российскую сборную в финале Олимпиады. Молодежное 
сочетание "ястребов" не только заслужило первым выходить на лед у 
"Авангарда", но и завоевало поистине народную любовь. И теперь в играх на 
вылет эти парни, на которых никто в Омске не ставил перед сезоном, будут 
главной надеждой "Авангарда". А может и единственной, потому что, похоже, 
только они знают, как выигрывать для омичей важные и нервные встречи. 
Подвиг на бис или больше никаких чудес? 
Но кроме видимой и реальной надежды, всегда есть вера в нечто неосязаемое, 
не поддающееся логике. Тем более что в истории противостояний "Авангарда" и 
"Салавата" уже была одна удивительная победа омичей. Девять лет назад, в 
плей-офф первого сезона КХЛ "ястребы" были в похожей ситуации. Они, так же 
как и сейчас в заключительном туре, с помощью других команд попали в игры на 
вылет с последнего вакантного места, а там в первом раунде умудрились 
обыграть благополучный уфимский клуб, который на тот момент был 
действующим чемпионом России и победителем "регулярки". 
Сейчас, конечно, уфимцы не обладают этими титулами, да и выправить 
собственное положение им удалось только ближе к концу сезона. Но способ 
попадания "Авангарда" в плей-офф и соперник "ястребов" по первому раунду до 
боли напоминают ту историю. Будет ли у нее похожее продолжение? В омском 
клубе остался только один человек, принимавший участие в той серии, и 
Дмитрий Рябыкин, сменивший хоккейную форму на тренерский костюм, 
наверняка расскажет подопечным, как эмоциональный подъем от неожиданного 
продолжения сезона сказался на "ястребах" в плей-офф-2009 и насколько он 
оказался обескураживающим для соперника-фаворита. 
Вера в доморощенных лидеров и надежда на повторение сказочного сценария - 
это все, что осталось у "Авангарда" в этом сезоне. Вступать в плей-офф лишь с 
такими аргументами - гиблое дело, но все-таки в спорте всегда есть место чуду. 
И "ястребам" ли этого не знать. 
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К заголовкам сообщений 

Вместо пародии - шаг к возрождению. Как "Спартак" пробился в плей-офф 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018) 
КХЛ. Кубок Гагарина  
"СЭ" объясняет, благодаря чему московский клуб впервые за семь лет пробился 
в розыгрыш Кубка Гагарина. 
ЧЕТЫРЕ ПОБЕДЫ В ДЕРБИ  
1 марта 2018 года - особый день для "Спартака". Впервые за семь лет красно-
белым удалось пробиться в плей-офф. Сделано это было в манере 
одновременно издевательской по отношению к сопернику и зрелищной для 
болельщиков. Снова пал рекорд домашней посещаемости, который спартаковцы 
по ходу нынешнего чемпионата неоднократно улучшали - 11337 зрителей. В 
четвертый раз за сезон в дерби было обыграно "Динамо". 
Бело-голубые остались на девятом месте на Западе и завершили сезон для себя 
как никогда рано. После сюжета с такой потрясающей развязкой не приходится 
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сожалеть о том, что " Спартак " не обеспечил себе места в восьмерке раньше. 
Победа в четверг получилась на тоненького, но свой успех столичная команда 
заслужила целиком и полностью. 
Нынешний результат - это настоящее достижение. В последние годы 
легендарный клуб был жалкой пародией на самого себя времен появления КХЛ, 
а сезон-2014/15 полностью пропустил из-за финансовых проблем. Даже 
возвращение в элиту, прошедшее под громкие заявления о больших и далеко 
идущих планах, ничуть не изменило ситуацию. " Спартак " два сезона выступал 
в качестве донора, отдавая очки направо и налево, и погряз в подвале таблицы. 
Тогда как с деньгами у клуба все это время было очень хорошо. О конкуренции 
со СКА, ЦСКА и восточными богатеями речи, разумеется, не шло. Но оставаться 
позади скромных по возможностям "Медвешчака", "Северстали", "Слована" и 
минского "Динамо" - это не лезло ни в какие ворота. 
ФАКТОР ЖАМНОВА  
Первая часть нынешнего сезона не предвещала ничего хорошего. К середине 
октября " Спартак " шел по ужасному графику "очко за игру", опережая на Западе 
только совсем безнадежное рижское " Динамо ". Идеи главного тренера Вадима 
Епанчинцева не работали. Говорят, что кураторы клуба, обеспечивающие ему 
приличное финансирование, выразили явное неудовольствие результатами. У " 
Спартак " - пятая платежная ведомость в конференции и соответствующий 
крепкий состав. 
"Звонок друга" заставил Алексея Жамнова вылезти из мягкого кресла 
генерального менеджера и отправиться на тренерскую скамейку. Этот ход 
оказался ключевым. В первом же матче красно-белые вырвали волевую победу 
дома у " Авангарда ", хотя после первого периода счет был 0:2. Решающую 
шайбу американец Райан Стоа забросил за 20 секунд до окончания основного 
времени. В следующих 13 матчах москвичи одержали 11 побед и в том числе 
нанесли первое в сезоне поражение СКА, причем в гостях! 
Жамнов потом периодически отлучался со скамейки, но финиш регулярного 
чемпионата провел бок о бок с Епанчинцевым. С учетом его вклада в 
выступление сборной России на Олимпиаде и Кубке мира приходится сожалеть 
о том, какого тренера потенциально лишается (пока что) наш хоккей. С приходом 
Жамнова " Спартак " обрел стабильность в игре. Команда демонстрировал 
весьма симпатичный хоккей с акцентом на контроль и быстрое перемещение 
шайбы, где роль защитников не ограничивалась чужой синей линией. Надо было 
"биться и бороться" - нет проблем. 
ПОМОЩЬ ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА  
СКА с "барского плеча" отдал в межсезонье в " Спартак " несколько игроков, еще 
раз подтвердив, насколько вредным для чемпионата является концентрация 
всех лучших сил в нескольких клубах. Хорошо, что в отличие от ЦСКА 
мариновать людей в запасе действующий обладатель Кубка Гагарина не стал. 
Нападающий Александр Хохлачев в Санкт-Петербурге курсировал между 
нижними звеньями и скамейкой запасных. Он совсем не напоминал о том, что 
когда-то являлся одним из лучших нападающих 1993 года рождения не только в 
России, но и во всем мире. В родном клубе 23-летний форвард расцвел. Шестой 
бомбардир регулярного чемпионата КХЛ и третий - среди игроков с русским 
паспортом позади только двух золотых медалистов Олимпиады Ильи 
Ковальчука и Никиты Гусева. 
Другое открытие - вратарь Никита Беспалов, который запомнился десятком 
зрелищных сэйвов космического уровня для различных хит-парадов. Изначально 
его брали на роль второго номера. Однако швед Маркус Свенссон в " Спартаке " 
больше разочаровал, чем принес помощи. Тут и пригодился Беспалов. Без 



 

куража и вдохновенной игры в его исполнении не видать красно-белым плей-
офф, как своих ушей. 
НЕ ХВАТАЕТ СВОЕЙ МОЛОДЕЖИ  
Нынешний успех был обеспечен суммой разных факторов, любой из которых мог 
и не сработать. Поэтому говорить о возрождении клуба, способного не просто 
проползать в плей-офф, но шуметь там, как это было при Милоше Ржиге 
несколько лет назад, рановато. Серия первого раунда Кубка Гагарина против 
ЦСКА обещает стать самой зрелищной в Западной конференции. 
Зрелищной, но не интригующей - шансы в дерби у красно-белых невелики. 
Спортивный результат сейчас - это сиюминутное достижение. От него можно 
оттолкнуться в будущем, но пока остается неясность с тем, каким будет бюджет 
" Спартака " на следующий сезон. Нынешняя платежка с учетом бонусом - в 
районе миллиарда. 
Хохлачев на 99 процентов в команде не останется, и если не договорится в НХЛ 
с "Бостоном", то вернется в СКА, который в межсезонье ждет обновление. И еще 
один негативный момент. За три года после возвращения в КХЛ " Спартак " не 
построил твердого фундамента. Из молодежи до основного состава был доведен 
один человек - защитник Провольнев, которого никак нельзя считаться ключевым 
игроком команды. Нападающие Талалуев и Цыплаков выше четвертого звена не 
поднимаются. 
Но заканчивать материал в пессимистичной тональности не хотелось бы, ведь 
поводы для приятных эмоций " Спартак " дарил не только хорошей игрой. Красно-
белые стали самой посещаемой командой в Москве. Третий подряд ретро-матч, 
проведенный на блестящем уровне, стал фирменной фишкой, которой можно с 
полным основанием хвастаться перед всеми остальными клубами КХЛ. Работа 
по привлечению и развлечению болельщиков поставлена на высочайший 
уровень. Если бы свой Кубок Гагарина вручался за околохоккейную 
деятельность, то " Спартак " ходил в числе главных претендентов. Это тоже 
позволяет считать, что клуб по итогам сезона уже заслужил "пятерку".  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vmesto-parodii-shag-k-
vozrozhdeniyu-kak-spartak-probilsya-v-pley-off-1379154/ 

К заголовкам сообщений 

Два года без весны. "Сибирь" больше не Золушка? (Чемпионат.com, 
Москва, 2 марта 2018) 
В Новосибирске начинают забывать, что такое плей-офф. 
Что такое два года без плей-офф? 
Где-нибудь в Торонто скажут: "Ерунда!". После локаута 2005 года один из 
легендарных канадских клубов оставался за бортом Кубка Стэнли долгие семь 
сезонов. 
Ухмыльнутся в Новокузнецке, где вплоть до выдворения из КХЛ ни разу не 
пробовали на вкус кубковый хоккей. А это даже поболее будет, чем срок 
страданий "Мэйпл Лифс". 
Так что по общемировым и даже нашим российским меркам два года - это 
мгновение. Один миг, который пролетает по щелчку пальцев. 
Вот только в Новосибирске с этим не согласятся. В столице Сибири привыкли, 
что их команда - это такая золушка. Вроде бы и одевается скромно, и украшений 
дорогих не носит, но как только часы пробивают полночь, все меняется. 
"Сибирь" приучила к тому, что из года в год играет роль золушки. Главный 
кахаэловский бал под названием розыгрыш Кубка Гагарина она не пропускала 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vmesto-parodii-shag-k-vozrozhdeniyu-kak-spartak-probilsya-v-pley-off-1379154/
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на протяжении четырех лет. За это время сибиряки не просто пошумели, сделав 
себе имя, но и положили в клубный музей бронзовые медали. 
Медали - это круто, но куда более ценным достижением виделась репутация, 
завоеванная "Сибирью". Та самая, что позволяла Кириллу Фастовскому 
заманивать тренеров, которые точно знали: в Новосибирске им дадут 
развиваться, пробовать и экспериментировать без занесенного над головой 
топора. 
"Если Зубова уволят, усилить "Сибирь" сможет Кудашов". Итоги прямого эфира 
Сколько матчей есть у Зубова в "Сибири", усилит ли Чудинов "Авангард" и кого 
из юниоров в Америке позовут на МЧМ. 
Все та же репутация - это конкурентное преимущество на рынке. В Новосибирске 
все последние годы то и дело задерживали зарплату, но никого не кидали и не 
кормили завтраками. Честный клуб - честные понятия. 
"Сибирь" раскрывала тех, кого на прошлом месте отчего-то не оценили. Поэтому 
одни смело едут в Новосибирск за трамплином в лучшую жизнь, а другие (в 
основном ЦСКА) смело отдают игроков на обкатку, потому что знают: там их 
таланты не загубят. 
Ну а еще "Сибирь" считалась командой кубковой, кусачей. Такой, какой сейчас 
пытается стать "Нефтехимик". В разные годы сибиряки трепали Омск, брали 
Казань, укладывали на лопатки чемпионский Магнитогорск. А главное - 
выкладывали на стол такой козырь, как умение выигрывать важные матчи. 
Последние два года что-то в Новосибирске пошло не так. Нет, конечно, новые 
имена "Сибирь" открывает. Александр Бергстрем попал на Олимпиаду, и чуть 
было не побил рекорд КХЛ по результативной серии, а теперь на него и Патрика 
Закриссона идет кровожадная охота, к которой подключается один клуб за 
другим. 
В Новосибирске состоялась перезагрузка карьеры Николая Демидова - 
креативного защитника, который когда-то выходил в первой паре юниорской 
сборной России. Илье Морозову нет и 20 лет, а он уже играет по 20 минут за матч 
и обращает на себя внимание скаутов клубов НХЛ. Свои лучшие сезоны в 
карьере провели Сигарев и Основин, но ни тот, ни другой лигу не взорвали. 
Если с обкаткой кадров "Сибирь" притормозила, но в целом все же держит марку, 
то слагать легенды о несгибаемом сибирском характере становится все сложнее. 
Даже с учетом выигранной битвы при Иртыше, приходится констатировать, что 
выигрывать на заказ "снежинки" разучились. Так было год назад в 
Екатеринбурге, история повторилась в четверг в решающей игре с "Трактором". 
Кто бы ни стоял на лавке "Сибири", будь то Андрей Скабелка, перекрутивший к 
тому моменту все возможные гайки, или Владимир Юрзинов, пытающийся 
всячески успокоить подопечных, команде из Новосибирска не хватало до плей-
офф всего одного очка. Ирония в том, что год назад лишил сибиряков кубковой 
весны их нынешний главный тренер. 
Если вдуматься, то пример "Сибири" наглядно показывает всю жесткость 
профессионального спорта. На протяжении шести месяцев регулярного 
чемпионата команды разбрасываются очками направо и налево, безалаберно 
роняют их под ноги и получают на шару, но один-единственный балл может 
разделить весь сезон на черное и белое, лишив работы многих людей. 
В Новосибирске рубить с плеча не собираются. Вот-вот должны объявить о 
подписании нового контракта с Кириллом Фастовским. Вопреки слухам об уходе 
генерального менеджера, он в клубе остается. Скорее всего, продолжит работу 
с "Сибирью" и Владимир Юрзинов. Уж к кому, а к нему, проводившему все 
ремонтные работы на ходу, претензий быть не может. Скорее вопросы к 



 

генменеджеру, который решился на тренерскую рокировку на месяц позже, чем 
в ней появилась острая необходимость. 
Из игроков, у которых заканчиваются контракты, ближе всех к переподписанию 
Константин Алексеев. Воспитанник и настоящий старожил "Сибири" однажды 
уже попробовал себя в большом клубе, после чего из дома особо не рвется. А 
вот Александр Салак с большой долей вероятности свой последний матч в 
Новосибирске уже сыграл. Вместо дорогостоящего чеха в партнеры Алексею 
Красикову может достаться не менее молодой вратарь с русским паспортом. 
Революции в Новосибирске ждать не стоит. Если не считать таковой плановую 
смену десятка игроков, что считается нормой не только в "Сибири", но и в 
подавляющем большинстве клубов КХЛ. Вот только после двух финишных 
конфузов Фастовскому и его людям впору задуматься: а не ослабил ли клуб из 
Новосибирска хватку после стольких лет самозабвенных прыжков выше головы? 
Один год без плей-офф - не катастрофа. В отдельных случаях подобное 
"очищение пердивом" может даже пойти на пользу. Но если, однажды посмотрев 
на все со стороны, вы не схватились за голову и ничего не поменяли, то дело 
худо. "Сибири", наступающей на одни и те же грабли, впору пересмотреть 
условия кастинга. У тех, кто выбирает путь Золушки, и кадры должны быть под 
стать. Не звезды и белоручки, а пахари со стержнем. Такие, кто не проигрывает 
дома 1:4, когда достаточно и одного очка. 
Дважды не попав в плей-офф за два года, "Сибирь" умудрилась избежать 
оглушительных провалов. Оттого и поводов поджигать факелы и поднимать 
руководство на вилы у болельщиков быть попросту не может. Разумеется, не 
считая самых радикальных фанатов. Тех, кто забыл, что команда из 
Новосибирска - вовсе не Снежная королева, а всего лишь Золушка, которая 
должна жить по средствам и цепляться за каждый свой шанс. 

https://www.championat.com/hockey/article-3362307-sibir-vtoroj-sezon-podrjad-ne-
smogla-vyjti-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Состав "Динамо" позволял команде рассчитывать на выход в плей-офф 
КХЛ (ТАСС, Москва, 2 марта 2018) 
Динамовцы в четверг уступили московскому "Спартаку" со счетом 3:4 и 
завершили регулярный чемпионат КХЛ на девятом месте в Западной 
конференции 
Состав московского "Динамо", несмотря на серьезные изменения перед началом 
сезона, позволял команде рассчитывать на выход в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Такое мнение ТАСС высказал олимпийский чемпион и 
чемпион мира Сергей Светлов. 
Динамовцы в четверг уступили московскому "Спартаку" со счетом 3:4 и 
завершили регулярный чемпионат КХЛ на девятом месте в Западной 
конференции. "Динамо" впервые в истории турнира не вышло в плей-офф. 
"Еще с начала сезона было заметно, что у команды есть проблемы по 
комплектации, в менеджменте. Было много перестановок, поздно закончилась 
селекционная работа, команда строилась без некоторых лидеров прошлого года, 
привлекая ребят из МХЛ и ВХЛ. Тем не менее состав был довольно-таки 
приличный, с молодыми и перспективными ребятами. Были довольно 
качественные игры, но очень не хватило стабильности, так как нужно было 
выступать без провалов и спокойно попадать в плей-офф и с таким составом", - 
отметил Светлов. 
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Комментируя ближайшее будущее клуба, специалист сказал о важности 
грамотной селекции перед подготовкой к следующему сезону. 
"На сегодняшний день у клубов есть по пять позиций для легионеров, то есть 
можно, конечно, купить пять звезд, которые будут давать результат, но это не 
единственная селекционная задача, хоть и важная. Надо еще подбирать 
молодых, перспективных ребят, которые получат практику, опыт, тем более в 
"Динамо" молодежи доверяют. В целом грамотная и точечная селекция должна 
исправить слабые стороны. Для "Динамо" это будет очень важно, учитывая, что 
появился новый хороший костяк, поэтому при грамотной селекционной работе 
команда сможет ставить большие задачи и бороться за высокие места", - 
подытожил Светлов. 
Ранее главный тренер "Динамо" Владимир Воробьев отметил, что для попадания 
в плей-офф КХЛ команде не хватило сильных легионеров.  

http://tass.ru/sport/5003391 

Похожие сообщения (2): 

• Sport.ру, Москва, 2 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Есть ли договорняки в КХЛ? "Трактор" и "Адмирал" отрицают  
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
Какой же был отличный день 1 марта, когда все клубы, мотивированные или не 
очень, стали играть в хоккей по-настоящему. Но все тут уже закончилось. Еще не 
растаял снег, еще холодно на улице, а хоккея больше нет. Сейчас плей-офф, 
причем из-за сборной второй этап турнира максимально сжат, считайте, что уже 
конец сезона. Мы должны играть регулярный чемпионат до апреля, затем 
начинать плей-офф и заканчивать его за два дня до окончания дозаявки на 
чемпионат мира. Это никак не повредит национальной команде. Хуже когда одна 
команда тренируется бессмысленно две недели в Новогорске, ведь потом 
приезжают ребята из НХЛ и вытесняют наших. 
Что слышно по следующему сезону? Нам говорили, что после регулярного 
чемпионата назовут лишние клубы, но теперь все перенесено на 27 марта. 
Спешу обрадовать болельщиков "Северстали" - череповецкий клуб покинул зону 
риска (достаточно давно, кстати, просто интриговали). Но все в лиге меняется 
чуть ли не ежечасно. Сейчас главные кандидаты на вылет - "Югра", "Слован" и 
"Динамо" Рига, но к вечеру может все измениться, а в понедельник появится 
новое решение. Вроде бы в следующем сезоне сыграют больше 60 матчей в 
регулярном чемпионате. "Потолок" зарплат не отменяется, только его жесткое 
соблюдение переносится на год из-за ЦСКА, который бы просто ни во что не 
вписался (могли бы и продать несколько человек - всем бы пошло на пользу). А 
вот паузы на Евротур и две недели на подготовку к чемпионату мира, кажется, 
сохраняются. Хотя в КХЛ делают все, чтобы сократить перерывы и вчерашний 
день убедил в лигу, что надо играть больше и чаще. Подождем 25 дней до 
решения. 
ПЛЕЙ-ОФФ. "ВОСТОК"  
Практически каждый матч в Восточной конференции получился зажигательным. 
У "Амура" была очень простая задача - выиграть у "Адмирала", но они не смогли. 
Но к вечеру стало ясно, что не выдержали и другие. В итоге Андрей Мартемьянов 
может претендовать на звание лучшего тренера КХЛ, так как он решил 
безнадежную задачу. Точнее это можно назвать настоящим чудом, так как состав 
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команды не был звездным, а смена часовых поясов беспощадно бьет по 
здоровью любого игрока. Конечно, жаль "Сибирь", которая после смены тренера 
совершила серьезный рывок и не хватило лишь чуть-чуть. Наверное, клубу 
теперь не надо думать о тренере на следующий сезон, лишь бы с деньгами все 
было стабильно. "Авангард" прыгнул в плей-офф в последнюю минуту матча с 
"Барысом", но я не верю, что омичи будут спосоны на подвиг в плей-офф. 
Кажется, что они уже совершили невозможное. Но кого хотелось поблагодарить 
отдельно, так это "Адмирал" и "Трактор". Считалось, что клубы не будут 
мотивированы, но они доказали, что договорняков в КХЛ нет. 
ПЛЕЙ-ОФФ. "ЗАПАД"  
На "Западе" тренером года можно назвать Александра Гулявцева. Он все-таки 
сумел затащить "Северсталь" в восьмерку, тоже сделал невозможное. Так, 
наверное, некрасиво говорить, но без этого вы не поймете соль истории. Многие 
коллеги Гулявцева после поражений смотрели на состав череповецкого клуба и 
качали головой: "Этот игрок у нас не проходил в состав, этот никому не нужен, 
этот вообще никогда не был лидером, а у тебя они заиграли. Это невозможно". 
Но Гулявцев, как и Мартемьянов, сторонник ручного управления игроками. 
Постоянные беседы, общение, подсказки. Хоккеисты чувствовали себя частью 
семьи, а не наемными работниками. Отсюда и результат. Похвалим и Вадима 
Епанчинцева, который впервые за семь лет вывел "Спартак" в плей-офф. 
Пришел из высшей лиги, не боялся взять на себя ответственность. И пусть не 
без проблем, но завоевал место в восьмерке. Очень жаль Владимира 
Воробьева, но, надеюсь, в "Динамо" не начнут искать ему замену, а дадут 
поработать уже в нормальных условиях, с нормальными менеджерами, которые 
будут помогать тренеру, а не мешать ему. 
КОНТРАКТ УМАРКА  
Главная интрига весны исчезла в первый день марта. Нападающий Линус Умарк 
подписал контракт с "Салаватом Юлаевым". Сумму контракта нам не говорят, но 
я слышал, что швед давным-давно поставил условия - 140 миллионов в год. Это 
повышение менее, чем в два раза, но при этом он никогда не был в лидерах по 
деньгам, хотя был лидером сильного коллектива. Говорили, что окончательное 
решение должен был принять Эркка Вестерлунд, но теперь решено не слушать 
его мнение, так как финский тренер, вероятно, покинет Башкирию, а клуб примет 
Вячеслав Быков. Плюс на рынке опять не слишком богатый выбор и все 
стараются сохранить полезных легионеров заранее. Потому "Автомобилист" 
переподписал Франсиса Парэ, а Уфа дала Умарку столько, сколько он просил, 
не торгуясь.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/est-li-dogovornyaki-v-khl-traktor-i-
admiral-otricayut-1378971/ 

К заголовкам сообщений 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Андрей Миронов: НХЛ? Я возвращаюсь в Россию! (Советский спорт, 
Москва, 2 марта 2018) 
Защитник Андрей Миронов решил уехать в КХЛ, разорвав контракт с "Колорадо". 
Об этом он рассказал в откровенном интервью "Советскому спорту". 
- Какое решение вы приняли? 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/est-li-dogovornyaki-v-khl-traktor-i-admiral-otricayut-1378971/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/est-li-dogovornyaki-v-khl-traktor-i-admiral-otricayut-1378971/


 

 - Я возвращаюсь в Россию. - Терпения не хватило? - Какое там?! Я терпел весь 
сезон. Честно ждал, работал, впахивал. Я честен перед всеми. Перед собой в 
первую очередь. 
"Я НЕ ХОЧУ ИГРАТЬ В АХЛ" 
- Почему бы не доиграть чемпионат в АХЛ? 
- Я не хочу играть в этой лиге. Это не тот уровень хоккея, который мне нужен. 
- 9 (1-8) очков в 26 матчах, вы там выглядели неплохо. 
- Я считаю, что АХЛ намного ниже уровнем, чем КХЛ. И по пониманию игры, и по 
тактике. Да, может, тут выше скорости. Но в КХЛ выступают опытные мужики, а 
в АХЛ - молодые ребята, которым нужно пробиваться наверх. Но это не тот 
уровень. Критики могут утверждать обратное, но я разницу между лигами понял 
на своей шкуре. 
- В какой форме вы прощаетесь с "Колорадо"? 
- Я расторгаю контракт в НХЛ. Так, что в любой момент смогу вернуться, и права 
на меня до 28 лет останутся у "Эвеланш". Потом уже я свободный агент. 
Как только не будет претензий со стороны "Колорадо", я приезжаю в Россию и 
начинаю переговоры с клубами КХЛ. 
- Дедлайн в КХЛ прошел, вы не сможете играть в России до 1 мая. 
- Я это прекрасно понимаю. И не заканчиваю сезон. Буду тренироваться, 
поддерживать форму. 
- Это интересный случай - вы можете поехать на чемпионат мира, как Евгений 
Набоков в 2011 году. Он ведь тоже не играл за "Айлендерс", но Быков его вызвал. 
Сиди с марта на сборах, борись за место в составе. 
 - Это ведь не я решаю. Но если меня вызовут, я из кожи вылезу, чтобы доказать 
и помочь команде. Первая, олимпийская сбор- ная - любое приглашение приму с 
радостью. Прекрасно понимаю, какой у меня был сезон, что я толком не играл в 
НХЛ. Гожусь ли для чемпионата мира? Это решит тренерский штаб. 
"ОЧЕНЬ МНОГО ОБЕЩАНИЙ" 
- Где-то писали, что о вас забыл агент. 
- Это неправда. Агент Дэн Мильштейн со мной на телефоне каждый день. В 
прямом смысле слова. Мы общались семь дней в неделю с тех пор, как я сюда 
прилетел. На связи со мной были всегда, и это здорово помогало. 
Было бы глупостью валить все на агента. 
 - Так в чем же дело? 
 - Есть такая штука, как русский фактор, - то, как к россиянам относятся в 
североамериканских клубах. И я это лично на себе ощутил. 
 - В каком смысле? 
 - Моя игра, мой хоккей, а может, и я сам как человек - это не нравится кому-то 
из тренеров. Или не устраиваю генменеджера. И это нормально. Каждому мил 
не будешь. В глазах одних ты - идеал, а для других - глина под ногами. 
Обидно за то, что тебя долгое время зовут в клуб, торопят с расторжением 
контракта в "Динамо". Обещают в глаза: "Ты будешь у нас играть. Мы тебя 
видим". Начинаешь сезон, и тебе говорят: "Ты все равно у нас в составе". 
Становишься лучшим по тестам, по "физике". Но все равно сидишь. 
Поначалу я понимал: да, у меня идет адаптация. Нужно привыкнуть к лиге, 
выучить язык. Потом я начал играть, время на льду росло. Каждый матч 
разбирал с тренером по защитникам. Мне говорили: "Ты прогрессируешь, у тебя 
идет рост". Однажды тренер сказал: "Ты очень хорош: будешь играть еще 
больше". 
 - И потом? 
 - Назавтра меня на месяц отправили в АХЛ. 
 - Так. 



 

 - Затем подняли наверх. Я вышел на матч с "Айлендерс". Мы победили 6:1, 
вынесли их в одну калитку. 
 - И? 
 - Меня снова на месяц отправили в АХЛ. 
 А потом, когда "Колорадо" выиграл 10 матчей подряд, мне сказали: "Мы не 
можем менять победный состав". 
 - Логично. 
 - Но меня ведь не ставили и потом, когда в восьми матчах были только две 
победы. У меня вопрос: "Как вы можете меня видеть в основном составе? Что 
должно произойти?!" 
"ОДЕЖДА В МУКУ ПРЕВРАТИЛАСЬ" 
- Эмиграция - это тяжело. Выдержит не каждый. У вас возникали трудности в 
быте? 
- Было трудно. Я весь сезон жил в отеле. Большая ванная и кухня, где я готовил 
себе еду. Мне было скучно в Америке, делать там нечего. После тренировки, 
когда вторая половина дня была свободной, я учился готовить. Звонил маме, 
спрашивал рецепты, чтобы сделать себе домашнюю еду. Я понял, как варить 
супы, как жарить мясо, как готовить пюре. Разве что пельмени не лепил и борщ 
не варил. В остальном - перепробовал все, даже каре ягненка. 
Одежда? Понятно - химчистка, стиральная машина при отеле. Но у меня вещи 
просто в муку превратились. Не было смысла снимать квартиру, ее же надо 
брать сразу на полгода. То я в первой, то во второй команде. Жил между АХЛ и 
НХЛ. Запаковывал вещи в чемоданы и сумки, забивал свой арендованный 
автомобиль, оставлял его в Денвере - и летел в Сан-Антонио. 
 Говорили, что отправляют меня туда на три-четыре матча, а я там сидел месяц 
в одном спортивном костюме. Еще были шорты с майкой и цивильное, чтобы на 
матчи ходить. 
Знаете, в России слишком многое приукрашивают об НХЛ. А по факту не все так 
идеально и классно. Я могу назвать много плюсов, чем КХЛ лучше НХЛ. - 
Назовите один. 
 - Могу говорить об этом часами. Накопилось! 
Поймите правильно, я - русский. Привык в России. Вырос в "Динамо", и там мне 
организация нравилась гораздо больше. Это мое мнение. Например, у нас в 
клубе было четыре массажиста на 30 человек. А в "Колорадо" - один на всю 
команду. Пожилой, 70 лет. Молодые даже не смотрят в ту сторону, до них 
очередь не доходит. Молодые - это те, кто играют первый сезон, пусть даже тебе 
35 лет. 
"ЭТО НЕ ОШИБКА, А МОЙ ОПЫТ" 
- А какой самый большой плюс НХЛ? 
- Не могу сказать. Считается, 
это сильнейшая лига мира. Да, окей. Уровень игроков, мастерства, скорости - да, 
тут ребята посильнее, чем в КХЛ. 
Но не могу сказать, что НХЛ настолько грандиозно сильнее, чем наша лига, как 
это рисуют в прессе. Нет же черных и белых красок. Везде есть плюсы и минусы 
в плане быта, хоккея. 
- Я общался с вами в Новогорске перед подписанием контракта с "Колорадо". Не 
думаете, что допустили тогда ошибку, когда уехали в НХЛ? 
- Можно судить по-разному. 
 Но я получил нереально огромный опыт. Это были уроки жизни. Я посмотрел, 
что такое НХЛ на самом деле. Что происходит в АХЛ, как люди зарабатывают 
деньги, какой здесь уровень. Я возвращаюсь в Россию другим человеком. 



 

- Сейчас олимпийцам вручают машины, деньги, они ходят с золотыми медалями 
на шее. Вы ведь тоже могли быть в этой команде. 
- Любой выбор человека всегда правильный. Никто не знает, как все бы 
сложилось. Кто дал гарантию, что я поехал бы на эту Олимпиаду? Что у меня 
получился бы хороший сезон? 
Я поехал в НХЛ, и это был мой правильный выбор. Может, было бы в миллион 
раз хуже, останься я в России. А может, было бы в миллион раз лучше. Ты 
никогда не узнаешь, хорошо ты сделал или плохо - в другой реальности. Ты 
всегда выбираешь сам. 
- Вы - динамовский человек. 
 Но у вашего клуба сейчас проблемы. Можете представить, что вернетесь не в 
"Динамо"? 
- Первым клубом, с которым я проведу переговоры, будет "Динамо". Потом мы 
уже с агентом сядем и подумаем, что да как. 
- Ваша история похожа на то, что произошло между Вадимом Шипачевым и 
"Вегасом". Тогда на Шипачева обрушился цунами критики. Не думаете, что вы 
тоже сейчас попадете под раздачу? Все скажут: "Не дотерпел". 
- А что я не дотерпел? Вот вы ответьте. То, что я полтора месяца не дождался? 
Играть в АХЛ дальше, когда я абсолютно уверен, что мне там делать нечего? И 
мне все равно не дадут выступать в НХЛ. Даже если все поломаются в защите, 
то откуда-нибудь одноногого игрока возьмут, а меня все равно не поставят. 
Я не хочу судить Вадика. У него была спорная и странная ситуация. Не знаю всей 
кухни, что там происходило. Но я его прекрасно понимаю. Откуда он приехал - и 
выступать в АХЛ? Отказался, и я не собираюсь его за это судить. 
Я теперь знаю, как может сложиться жизнь в Америке. "В чем сила, брат?" 
Посмотрите кино, там это хорошо показано. 
Повторяю, я решил вернуться в Россию. Многие хоккеисты мечтают выступать в 
НХЛ. Но я принял решение, что возвращаюсь домой - в свою лигу. Это то, что 
мне нужно на сегодняшний день. Я хочу играть. Хоккей - не просто моя основная 
работа, а вся жизнь! 
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"Салават" планирует вернуть Слепышева из НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 
2 марта 2018) 
Как стало известно "Чемпионату", "Салават Юлаев" ведет активную работу по 
возвращению нападающего Антона Слепышева. Эту информацию подтвердили 
сразу несколько источников. 
23-летний форвард был выбран "Эдмонтон Ойлерз" на драфте НХЛ 2013 года в 
третьем раунде под общим 88-м номером и выступает в Северной Америке с 
сезона-2015/16. В нынешнем сезоне он провел 34 матча в НХЛ и набрал 10 (5+5) 
очков при показателе полезности "-3". В последних играх Слепышев выходил в 
первом звене с Коннором Макдэвидом. 
Всего в НХЛ на его счету 21 (9+12) очко в 86 играх с показателем полезности "-
3". В АХЛ за три сезона Слепышев сыграл 59 матчей и отметился 31 (16+15) 
баллом за результативность. 
Права на Слепышева в КХЛ закреплены за "Салаватом Юлаевым", за который 
он выступал с 2013 по 2015 год. В КХЛ нападающий провел 159 игр, забил 29 
голов и сделал 20 передач при показателе полезности "-4".  
Кроме того, Антон дважды принимал участие в юниорских чемпионатах мира, а 
также играл на двух молодежных чемпионатах мира. В составе сборной России 
он завоевал бронзу ЮЧМ-2011 и две бронзы МЧМ (2013, 2014).  

https://www.championat.com/hockey/news-3362441-salavat-planiruet-vernut-

slepysheva-iz-nhl.html 
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Сборная России по хоккею 
 

Знарок уходит или не уходит? (Советский спорт, Москва, 2 марта 2018) 
В рубрике "Три гвоздя НХЛ" обозреватель "Советского спорта" рассказывает о 
самых интересных событиях мирового хоккея. 
УХОДИТЬ ЛИ ЗНАРКУ? 
Сейчас все ломают голову, останется ли Олег Знарок на посту главного тренера 
сборной России - или уйдет эпоха. 
Я вам напомню, что Знарок за четырехлетний цикл завоевал Кубок Гагарина, 
выиграл золото чемпионата мира и Олимпиады. Это такой наш русский Tripe God 
Cub. И можете что угодно говорить о Знарке, он дает результат - как давал Виктор 
Тихонов в советское время (хотя он тоже не любил прессу, мог взять любого 
игрока в ЦСКА по щелчку пальцев, а чемпионат был заточен под его команду). 
Прошло время - и Тихонов стал великим, хотя в его жизни был ЛейкПлэсид-1980. 
Будет великим и Знарок. 
Вот что я знаю и понимаю. 
 Он будет работать до конца чемпионата мира. Так подписан контракт. То есть 
впереди битва за Кубок Гагарина и золото Дании. Взять второе будет гораздо 
сложнее, чем первое, в Копенгаген приедет много игроков НХЛ. Но все равно 
Россия окажется фаворитом. 
Что дальше? Знарка будут серьезно уговаривать, предложат много денег. Я бы 
на его месте взял и остался. Если все-таки откажется, то преемником станет 
Илья Воробьев - и в СКА, и в сборной России. Я так это вижу. 
И да, на днях поговорил с человеком, который близок к Знарку и понимает 
настроения в его семье. Он сказал, что на месте Знарка ушел бы в отставку - как 
сделал Быков в СКА в 2015 году. Важно уйти победителем, отдохнуть, а потом 
пойти на новый цикл. 
Я думаю, именно такие мысли сейчас в голове у Знарка. Олимпиада отняла 
слишком много сил. Но знаете, как в продуктовый магазин нельзя ходить 
голодным, потому что накупишь много разной хрени, - так и судьбоносные 
решения нельзя принимать на фоне усталости. Только после отпуска, со свежей 
головой. 

К заголовкам сообщений 

Какой будет сборная России на чемпионате мира (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2018) 
Четыре варианта состава сборной России на чемпионат мира-2018, который 
пройдет в Дании. Выбирайте свой. 
РЕАЛЬНЫЙ  
Большим бонусом для сборной России станет непопадание в плей-офф "Сент-
Луиса" и "Коламбуса": Артемий Панарин и Владимир Тарасенко в таком случае 
образуют мощнейшую тройку. "Жакеты" же, даже если попадут в плей-офф, 
наверняка вылетят в первом раунде: с той игрой, которую сейчас показывает 
команда, "Тампу" не пройти. Не спасет даже Сергей Бобровский, который 
проводит довольно средний для себя сезон. Василий Кошечкин уверенно 
отыграл на Олимпиаде и есть большая вероятность того, что Олег Знарок 
сделает его основным даже в том случае, если будет свободен Семен Варламов, 
а Бобровскому, измученному травмами, дадут отдохнуть после вылета в первом 
раунде Кубка Стэнли.  
Практически все российские защитники будут заняты в плей-офф - ждать Никиту 
Зайцева или Дмитрия Орлова можно только по ходу турнира. Зато есть Виктор 
Антипин, который играл у Знарка на последних трех чемпионатах мира, а в этом 



 

сезоне уехал в "Баффало", и Никита Задоров. Защитника его типажа в России не 
было давно: мощный Задоров бьет рекорды по силовым приемам, блокирует 
броски и забивает в сольных проходах, в Дании он должен быть однозначно. Без 
пар из СКА и ЦСКА никуда: вряд ли Знарок будет экспериментировать с защитой 
и разбивать пары, которые играли на Олимпиаде, ведь задачу победы на 
чемпионате мира с него никто не снимал.  
Центр для Панарина и Тарасенко? Все просто - это будет Артем Анисимов, 
который два года играл в тройке с Артемием и Патриком Кейном и которого 
"Коламбус" так хотел вернуть в дедлайн, чтобы у Панарина был хоть один 
понимающий его партнер. В центре тройки с Никитой Гусевым и Кириллом 
Капризовым сыграет Владислав Наместников, которого Стив Айзерман лично 
освободил от плей-офф путем обмена в "Рейнджерс". Постоянное место в топ-6 
клуба НХЛ и неплохая статистика - не гарантия попадания в сборную на 
чемпионате мира, так что Павел Бучневич пролетает мимо Копенгагена. Выбор 
среди правых крайних огромный, здесь помимо Тарасенко и Капризова есть еще 
Евгений Дадонов, а в четвертом звене у Знарка игрок типа Бучневича играть 
точно не будет. Валерий Ничушкин с партнерами по ЦСКА - пожалуйста.  
СЕВЕРОАМЕРИКАНСКИЙ  
Признайтесь, что вы хотели бы видеть именно такой состав сборной на 
чемпионате мира. Без Ильи Ковальчука и Павла Дацюка, которые заслужили 
отдых, без армейской пары Артем Зуб - Андрей Зубарев, которая с трудом 
справлялась с норвежскими и словацкими нападающими на Олимпиаде, зато с 
Варламовым, Антоном Слепышевым и Бучневичем. У наших главных соперников 
будет много игроков из НХЛ, и чтобы противостоять им, нужно брать на 
чемпионат мира игроков, которые привыкли играть на таком уровне. Да, 
Слепышев, Никита Сошников и Иван Барбашев далеко не звезды, но за океаном 
они привыкли играть в нижних звеньях и должны справиться с аналогичной 
ролью в сборной.  
Либо ждем до конца Зайцева, Орлова или Ивана Проворова, либо рискуем и 
ставим в состав сыгравшего в конце сезона за "Монреаль" Рината Валиева. 
Рядом с ним - Никита Трямкин, который провел два сезона в "Ванкувере" и не 
стал олимпийским чемпионом только из-за того, что выбрал при возвращении в 
КХЛ немного не тот клуб. Среди нападающих же роль чеккера могут сыграть не 
только Слепышев с Сошниковым, но и Максим Мамин, который начал во 
"Флориде" не с голов, а с драки и блокированных бросков. Можно рискнуть и с 
приглашением Никиты Щербака, заигравшего в "Монреале": такие руки точно 
пригодятся. Третий вратарь при таких двух первых вратарях точно играть не 
будет, так что вполне можно пригласить Александра Георгиева, который за 
полгода пробился в состав "Рейнджерс". 
АРМЕЙСКИЙ  
На Олимпиаду в составе сборной поехали всего два игрока не из СКА и ЦСКА и 
не видно препятствий для того, чтобы Знарок не повторил этот вариант. Ставка 
на базовые клубы оправдала себя - "золото" Олимпиады в России и неважно, 
какой ценой. Так что даже запасные игроки армейских клубов, которые будут 
через раз играть в плей-офф, могут заказывать билеты в Данию. Тот же Зубарев, 
скорее всего, не всегда будет попадать в состав СКА, но в состав сборной 
попасть не сложнее. Можно даже не менять тройки и сочетания пар защитников 
- вернуть звено Николая Прохоркина в полном составе и Сергея Калинина.  
Конечно, вариант тоже не самый реалистичный - если освободятся Тарасенко, 
Панарин или Наместников, то они точно будут вызваны в сборную. Но скорее 
всего, основу команды Знарка снова будут составлять игроки из СКА и ЦСКА, а 
не молодежь из НХЛ или лидеры провинциальных команд.  



 

НЕАРМЕЙСКИЙ  
Совсем фантастический вариант. Давайте попробуем представить, что Знарку 
надоели игроки СКА и ЦСКА за все время работы в сборной. Он не вызывает 
никого из армейских клубов, а везет в Данию Дмитрия Кагарлицкого, Владимира 
Ткачева, Никиту Трямкина, Альберта Яруллина и даже Николая Голдобина. Вряд 
ли эта сборная выступит лучше, чем предыдущие три варианта, но за нее точно 
болели бы по всей стране. Ярославль, Екатеринбург, Казань, Череповец, 
Магнитогорск - в этих городах бы точно смотрели не только финал.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/212902/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

ФК "Спартак" поздравил хоккеистов "красно-белых" с первым за 7 лет 
выходом в плей-офф (Р-Спорт, Москва, 2 марта 2018) 
Московский футбольный клуб "Спартак" на своем официальном сайте поздравил 
одноименную хоккейную команду, которая пробилась в плей-офф КХЛ впервые 
с 2011 года.  
"Спартак" в четверг обыграл в заключительном матче регулярного чемпионата 
КХЛ московское "Динамо" со счетом 4:3 и обеспечил себе участие в розыгрыше 
Кубка Гагарина, финишировав на седьмом месте в турнирной таблице Западной 
конференции. В первом раунде плей-офф спартаковцы встретятся с ЦСКА.  
"Московский "Спартак" гордится нашими одноклубниками-хоккеистами, которые 
впервые за семь лет завоевали право участвовать в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги", - говорится в сообщении пресс-службы "красно-белых" 
"Мы поздравляем с этим замечательным достижением всех спартаковцев, а 
прежде всего - молодого тренера Вадима Епанчинцева и генерального 
менеджера клуба Алексея Жамнова, чью поддержку тренерский штаб и 
хоккеисты ощущали на протяжении всего сезона. Желаем ХК "Спартак" успеха в 
предстоящих четвертьфинальных матчах конференции "Запад" против ЦСКА", - 
отмечается в релизе. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180302/1133510154.html 

К заголовкам сообщений 

"Академия хоккея "Ак Барс" запускает проект "Звездочка" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2018) 
"Академия хоккея "Ак Барс" запускает проект "Звездочка", направленный на 
поиск лучших хоккеистов ДЮСШ республики Татарстан. "Звездочка" - это 
специальная программа, которая позволит любому игроку пробиться на высокий 
уровень благодаря своему таланту и трудоспособности, несмотря на место 
рождения и финансовые условия. 
Проект пройдет в формате конкурса, его главным призом станет переход 
хоккеиста из любой ДЮСШ Татарстана в СДЮСШОР "Ак Барс" или ДЮСШ АХК 
"Нефтяник" с предоставлением места в интернате для иногородних 
спортсменов. Возраст участников из Казани - от 12 до 17 лет, возраст участников 
из других городов Республики Татарстан - от 14 до 17 лет. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/212966/ 
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